
" Equipe da Funad busca o
bicampeonato de Basquete
Atletas paraibanos vão participar de Campeonato
Regional de Basquete em Cadeiras de Rodas que também
envolverá equipes de Pernambuco, Rio Grande do Norte,
Ceará, Piauí, Sergipe, Alagoas, Maranhão e Bahia. P. 12
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Cagepa vai convocar 245 candidatos aprovados em concurso P. 24mais

Recursos foram anunciados pelo ministro Temporão e serão empregados em ações do pacto firmado entre o
Governo do Estado e 21 municípios onde ocorrem 52% do total de mortes de crianças menores de um ano. P. 5

PB terá R$ 9,1 milhões para o
combate à mortalidade infantil
  MARCOS RUSSO

Aesa prevê mais
chuvas na Capital
Índices pluviométricos devem continuar
altos, provocando alagamentos em várias
cidades do Litoral e do Brejo. Até mesmo
cemitérios estão embaixo d’água. P. 8

"

Duplicação entre CG e
Caruaru está garantida
Obra vai exigir a aplicação de investimentos da
ordem de R$ 400 milhões. Projeto tem o apoio
do ministro Alfredo Pereira, dos Transportes P. 4

"

Equipe da Funad busca o
bicampeonato de Basquete

"

  BRANCO LUCENA
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Limpeza no Detran
serviço público no Brasil tem avança-
do em termos de tecnologia e capaci-
tação de servidores. A admissão por
concurso insere qualidade e sangue

novo na força de trabalho disponível.
A instância federal é mais promissora nos resul-

tados obtidos. A instância estadual também segue
o mesmo caminho, com a busca de qualificação.
Em menor grau está o município. Os pequenos e
médios ainda carecem de maior visão administra-
tiva, quando se trata de recursos humanos.

No elemento humano, é mais custoso trabalhar
o alinhamento do caráter. Uma faceta da própria
vida. Quem se desvia, leva o efeito para a ativida-
de de trabalho. É como, à mercê da corrupção, a
pessoa não consegue ser blindada. Logo, cai no
abismo de querer levar vantagem em tudo.

Temos agora, no seio da administração esta-
dual, especificamente no Detran, uma tarja indi-
cativa de irregularidades envolvendo servidores
da casa. Vai e volta, a história perpassa o mesmo
procedimento de mau-caratismo. O servidor pú-
blico se contamina diante das ofertas, às vezes,
nem tanto vantajosas. Mas o dinheiro fácil é de
um estímulo gritante!

O caso do Detran é o seguinte: seis funcionários
estão temporariamente afastados de suas funções,
um por trinta dias e os outros cinco por um período
de sessenta dias. Uma Comissão Especial de Pro-
cesso Administrativo Disciplinar vai apurar o supos-

O
to envolvimento deles em possíveis irregularidades.

As irregularidades administrativas, atribuídas aos
servidores, estão no relatório da comissão de sin-
dicância instituída no dia 13 de março deste ano.
Consta que eles teriam modificado os códigos de
resultados de exames de legislação, psicotécnico
e de direção. Teriam beneficiado candidatos inap-
tos, e até analfabetos, ou candidatos reprovados
em alguma etapa.

Há uma constatação triste em relação ao De-
tran. No decorrer de sua história, focos de cor-
rupção foram descobertos. E ainda persistem. Es-
tes focos carimbam o departamento de trânsito.

Esse procedimento é crime e está tipificado no
Estatuto dos Servidores Públicos Civis da Paraí-
ba. O funcionário envolvido em crime administra-
tivo pode vir a ser demitido. Uma pena prevista no
artigo 120, incisos I, IV, XI e XIII.

O superintendente Américo Uchoa estabeleceu
duas metas prioritárias no tempo de sua gestão:
garantir um serviço de excelência ao usuário e res-
gatar a credibilidade do órgão perante a socieda-
de paraibana.

Duas metas que representam o dever de casa para
qualquer serviço público. A população só passa a
acreditar em um órgão institucional se receber dele
uma prestação capacitada e competente. O serviço
de excelência ao usuário, no Detran, caso efetivado
verdadeiramente, conseguirá resposta. Ou seja, o
reconhecimento e a credibilidade.

Projeto Conciliar do TRT
busca novos acordos

O Tribunal Regional do
Trabalho, em João
Pessoa, realiza hoje
mais uma edição do
Projeto Conciliar, no

qual juízes e servidores vão se dedicar,
exclusivamente, ao exercício do entendi-
mento, da negociação e da conciliação de
processos trabalhistas. Ao todo, mais de
60 magistrados e cerca de 500 servidores
vão atuar nas 27 Varas do Trabalho do
Estado e no Juízo Auxiliar de Conciliação de
Precatórios – Jacop, na sede do TRT.

Ouvidoria da Cagepa já
atende a população
Em apenas dois meses, tempo de sua
criação, uma vez que existia de fato, mas
não de direito, somente oficializada por
decisão presidente da Cagepa, Edísio
Souto, a Ouvidoria da Cagepa vem
atendendo, por dia, cerca de 100 clientes
que a procuram em busca de uma

solução para os seus problemas. O seu
titular, Humberto de Almeida, advogado  e
administrador de empresas, tem sempre
buscado uma resposta para a população.

Começam as inscrições
para estudantes do Prouni
Os estudantes interessados em participar
do Programa Universidades para Todos
(ProUni) podem começar a se inscrever
hoje.  As inscrições referentes ao segundo
semestre serão feitas em duas etapas,
exclusivamente pela internet, no endereço
eletrônico http://portal.mec.gov.br/prouni.
O prazo é até o dia 5 próximo para a
primeira etapa, e do dia 20  a 24 de julho
para a segunda.

Fisco decide bloquear os
contribuintes em atraso
A partir da primeira quinzena do mês de
junho, a secretaria de Estado da Receita
voltará a bloquear os contribuintes que
estejam inadimplentes com o Fisco,
com o imediato recolhimento do

imposto no primeiro posto fiscal de
fronteira, quando da entrada de
mercadorias desses clientes na Paraíba.
A medida está prevista na legislação
vigente. Antes, no dia 1º, o Governo do
Estado oferecerá uma oportunidade
para esses contribuintes regularizarem
sua situação junto ao Fisco.

Concurso da Receita com
2,5 mil candidatos faltosos
Nas provas realizadas no último
domingo no concurso para técnico
administrativo da Receita Federal, o
número de faltosos na Paraíba foi de
2.591, dos 10.284 candidatos que se
inscreveram no Estado. As provas
foram realizadas em oito locais na
Capital. Segundo a coordenadora da
Escola de Administração Fazendária,
Kátia Almeida, o resultado das provas
deve sair dentro de 30 a 40 dias e o
gabarito já está publicado na página
http://www.esaf.fazenda.gov.br. Estão
sendo oferecidas 43 vagas no Estado.

Claras e floridas
manhãs de chuva
têm encantado a ci-
dade antiga de João
Pessoa neste mês de
maio como que re-
produzindo o mes-
mo clima em que
vivia há exatos 100
anos atrás o poeta
Augusto dos Anjos, quando criou a expressão
“Filha Única do Céu” para definir a beleza da
mulher paraibana.

Naquele ano de 1909 ele publicou na revista
“Nonevar” um poema “Para cantar o Amor e
as graças da mulher Filha Única do Céu, Mu-
lher Paraibana, eu celebro nesta hora a dignida-
de humana, que eternamente em vós se con-
substanciou.

Neste mês de maio, das flores e das noivas, des-
toando do perfil do poeta triste e preocupado com
princípios filosóficos e teorias materialistas, o que
surge aos nossos olhos na sua produção que an-
tecede a Festa das Neves é um poeta galanteador
e lírios cantando as belezas da mulher. Como num
desfile anual, ele segue apresentando na revista
“Nonevar” as mulheres mais belas e encantado-
ras da sociedade paraibana da época.

Com um poema dedicado a cada uma delas,
o poeta deixa gravado para a posteridade todo
um elenco das mulheres famosas no seu tem-
po. São listadas no livro “Augusto dos Anjos e
Sua Época”, do historiador Humberto Nóbre-
ga. São dedicados poemas pelo poeta com rápi-
das referências pessoais do autor do livro às se-
guintes mulheres: Angelina Baltar, Priscila Frei-
re, Dulce Silva, Celina Rosas, Vespertina Leitão,
Mercês Baltar, Avani Monteiro, Alice Sá, Júlia
Guimarães, Helena Camará, Iná Monteiro,
Alaíde Monteiro, Aline Melo, Argentina Morei-
ra, Climéria Toscano, Donzinha Cunha, Olívia
Xavier, Leopoldina Fernandes, Safira Oliveira,
Alice de Sousa Carvalho e Ivone Londres.

Seguem-se algumas notas do autor, registra-
das a partir de 1961: Angelina Baltar, muito alta,
esbelta, rosto comprido, cabelos lisos, negros e
muito finos, espírito calmo, refletido, alma de
aristocrata. Priscila Freire, “atualmente esposa
do grande industrial brasileiro e ex-senador da
República Virgínio Veloso Borges, foi, na fase
da juventude uma beleza romana de surpreen-
dente fulgor.

Dulce Silva, ornamento dos mais formosos no
hight live paraibano, filha de Tito Silva industrial
e jornalista, foi o primeiro diretor de A União.
Celina Rosas, viúva do saudoso farmacêutico
Antônio Rabelo Júnior, foi proprietário do labo-
ratório produtor da Água Rabelo. Iná Montei-
ro, tipo de Andaluza Bonita, alta, delgada e es-
belta, temperamento vivo e alegre, era boa pia-
nista, tocava violão e violino e ainda revelava o
seu talento artístico na pintura.

Argentina Moreira, “era uma efígie de Nossa Se-
nhora. Neta de italianos e espanhóis, filha de por-
tugueses e brasileiros, em virtude dessa miscige-
nação, herdara, além da beleza física, refinamento
estético e acendrado pendor artístico. Este é, em
resumo, o retrato da mulher paraibana, a “Filha
Única do Céu”, segundo Augusto dos Anjos.

Paraibana:
“Filha Única do Céu”

*Armando Nóbrega Marinho é jornalista

Celina Rosas, viúva do
saudoso farmacêutico
Antônio Rabelo Júnior,
foi proprietário do
laboratório produtor da
Água Rabelo. ...

chicocardoso_cz@hotmail.com

Armando Nóbrega Marinho
auniaoredacao@gmail.com
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Controladoria coordena
revisão de ajuste fiscal

Hoje e amanhã serão realizadas reuniões prévias com representantes de órgãos para a
análise de propostas, metas e compromissos para execução do PAF da Paraíba

CHARGE DO DIA

“Paraíba democrática, terra amada”

Angélica Nunes
 DA ASCOM DA CGE

Controladoria Geral do
Estado (CGE) está solici-
tando aos órgãos da ad-

ministração direta e indireta  in-
formações necessárias para a
revisão, ajuste e reestruturação
do Programa de Ajuste Fiscal
(PAF) para o triênio 2009-2011.
Nestas quarta (27) e quinta-fei-
ra (28) serão realizadas reuniões
prévias para a análise, discus-
são e viabilização de propostas,
metas e compromissos para
continuidade na execução do
PAF da Paraíba.

Os dados devem ser apresen-
tados até  amanhã, em forma de
notas técnicas e quadros-mode-
lo, para que a CGE envie à Equipe
Técnica da Secretaria do Tesou-
ro Nacional (STN) com antece-
dência de 15 dias antes da sua
vinda à Paraíba, prevista para
os dias 22 e 23 de junho deste ano.

A primeira reunião prévia será
realizada  hoje, com a participa-
ção dos seguintes órgãos da ad-
ministração indireta do Estado:
Ipep, PBPrev, PBGás, Docas, Lo-
tep, Cinep, Codata, Cagepa, Coo-
perar, DER, PBTur, PBTur Hotéis,
Emater, Empasa, Emepa, Cehap,
CDRM, Linfesa, Rádio Tabajara
e Setusa em Liquidação.

Durante a reunião serão dis-
cutidas informações referentes à

*Arnaldo Niskier da Academia Brasileira de Letras e presidente do CIEE/RIO

Autor do livro "A educação
nacional", José Veríssimo dis-
cutiu intensamente, no Jornal
do Brasil, a reforma da edu-
cação pública, a partir das idei-
as positivistas de Benjamin
Constant, a quem ele atribui
o máximo de liberalismo.

Fundador e primeiro ocu-
pante da Cadeira no 18 da
Academia Brasileira de Letras, nasceu em Óbidos, no
Estado do Pará, em 1857. No seu estado natal dedicou-
se ao magistério e ao jornalismo. Em 1891, transferin-
do-se para o Rio de Janeiro, foi professor da Escola Nor-
mal (hoje Instituto de Educação) e do Ginásio Nacional
(hoje Colégio Pedro II). Dedicou-se intensamente à crí-
tica e à história literária, nascendo daí a sua antológica
"História da Literatura Brasileira", escrita com o senti-
mento de que "criticar é compreender", fugindo assim
do cientificismo da época.

Dentre os estudos de Veríssimo convém destacar, nesta
relembrança, o valor que deu à educação da mulher, na
época bastante discriminada. Defendia a criação de ins-
titutos especiais de instrução feminina e pretendia me-
lhorar as escolas normais existentes, "para que as mes-
tras delas saiam com maior competência, aprendendo
de fato o que ali se promete ensinar."

Para a língua e a literatura nacionais, sugeria que não
houvesse abuso tão nosso de uma erudição gramatical
impertinente e ao cabo inútil. O objetivo maior seria
apurar-lhes o discernimento, "para nela se exprimirem
simples mas corretamente, sem as afetações literárias
das sabichonas e letradas. Um estudo assim devia pô-las
em contato direto com os grandes autores da nossa lín-
gua, poetas e prosadores, educadores da razão, do senti-
mento, do gosto das gentes que a falam."

José Veríssimo preconizava o bom entrosamento en-
tre as literaturas do Brasil e de Portugal, "abandonando-
se o sistema até aqui seguido das broncas e enfadonhas,
e quantas vezes erradas e viciosas, notícias bibliográficas
ou sutilezas críticas, pelo comércio direto dos escritores
e sua apreciação simples, ingênua, despida de todo o
pedantismo escolar."

Defendeu a educação estética e afirmou, convictamen-
te, que "se uma alma se abre realmente e honestamente
ao belo, se o sente, se chega a perceber as suas relações
íntimas e necessárias com quanto a comove e enleva,
nenhuma outra espécie de educação poderia talvez ser
mais útil à mulher."

Para concluir que "no ensino da música, em vez de
fornecer às educandas ideias e sentimentos convencio-
nais, o mestre tivesse o necessário tato para simples-
mente despertar-lhes e estimular-lhes a inteligência na
curiosidade e interesse das obras-primas e na maneira
de as interpretar com pureza e exatidão, cuja primeira
condição é bem compreendê-las e senti-las. Uma edu-
cação estética assim dada, que não mobiliasse apenas a
memória de conceitos corriqueiros e no ar, sem ne-
nhuma objetivação, e de opiniões feitas, mas de fato
ornasse o espírito, despertasse as puras emoções do gozo
artístico, criasse uma matéria de simpatia humana e
um interesse permanente pela arte, seria, estou certo,
um estímulo para uma vida espiritual e moralmente
superior, que ainda é a mais forte garantia e a melhor
defesa da mulher."

José Veríssimo faleceu no Rio de Janeiro, em 2 de de-
zembro de 1916. O discurso de adeus foi proferido pelo
acadêmico Filinto de Almeida.

A melhor defesa da mulher

Arnaldo Niskier
aniskier@ig.com.br

A
área de atuação do órgão, sus-
tentabilidade, equilíbrio entre
receitas próprias e despesas, re-
sultado operacional, riscos fis-
cais, ativos e controle dos passi-
vos trabalhistas e previdenciá-
rios, fundo previdenciário, grau
de dependência etc.

Amanhã, representantes e
assessores da Controladoria e
das secretarias da Administra-
ção, Receita, Finanças, Planeja-
mento e Saúde, além da Procu-
radoria Geral do Estado, discu-
tirão e analisarão informações
relativas ao orçamento, arreca-
dação, contabilização, dívida,
precatórios, gestão orçamentá-
ria e financeira, gestão de re-
cursos humanos, gestão patri-
monial, sistema previdenciário
estadual, parceira pública pri-
vada (PPP), gestão do sistema
de saúde e outros indicadores.

O Estado tem a obrigação de
revisar o PAF a cada três anos,
podendo revisá-lo e repactuá-lo
no segundo ano. Em cada caso, o
ajuste é feito de forma que não
apresente deficiência financeira
no triênio programado.

O programa estabelece seis
metas a serem cumpridas, re-
ferentes à Dívida Financeira,
Resultado Primário, Despesa
com Pessoal, Arrecadação Pró-
pria, Investimento e Reforma
do Estado, conforme consta do
Contrato de Rolagem da Dívi-

da nº 013, de 31/03/98, assina-
do entre o Estado e o Ministé-
rio da Fazenda.

O cumprimento das metas re-
lativas à Dívida e Receita Líqui-
da Real (RLR) e Resultado Pri-
mário é necessário para adim-
plência do programa e viabili-
zação de empréstimos indispen-
sáveis à execução de projetos e
programas, como o Projeto de
Redução da Pobreza Rural (Co-
operar), Pavimentação e Recupe-
ração de Estradas (Novos Cami-
nhos), Desenvolvimento do Tu-
rismo (Prodetur), Desenvolvi-
mento do Cariri e Seridó (Pro-
Case), Modernização Fiscal (Pro-
fisco), Programa Emergencial de
Financiamento (FEP) e outros.

O descumprimento de uma
das metas principais acarreta
a amortização extraordinária
(antecipada) da dívida duran-
te seis meses, com a cobrança
de 0,25% da RLR, por meta não
cumprida.

Segundo o secretário da CGE,
Ruy Bezerra Cavalcanti, o obje-
tivo central do PAF é alcançar o
equilíbrio e a sustentabilidade do
Estado, mediante melhoria das
fontes de recursos financeiros
para atender despesas e investi-
mentos, como também gerar ca-
pacidade de endividamento, ou
seja, margem para contratação
de empréstimos.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Para a língua e a
literatura nacionais,
sugeria que não
houvesse abuso tão
nosso de uma erudição
gramatical impertinente
e ao cabo inútil ...
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Contrato garante duplicação da BR-230
Ministro dos Transportes assume compromisso de assegurar recurso inicial de R$ 30 milhões para ampliar trecho entre Campina Grande e Caruaru

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE
ELEIÇÃO PARA A CADEIRA 03

O Presidente da ACADEMIA PARAIBANA DE LETRAS (APL),
de acordo com o artigo 19 do Regimento Interno e ouvido o
Conselho Diretor, designa o dia dezoito de junho de dois mil e
nove (18.06.2009), de 08:30 às 12:00, na Sede da APL (Rua Du-
que de Caxias, 25/37 – Centro – João Pessoa, PB), para a ELEI-
ÇÃO À CADEIRA 03, vaga em virtude do falecimento do Aca-
dêmico Luiz Augusto da Franca Crispim estando regularmente
inscritos para concorrer os candidatos Eilzo Nogueira Matos,
João Trindade Cavalcante e Josélio Costa Gondim.

João Pessoa, 25 de maio de 2009.

Acadêmico José Octávio de Arruda Mello
Presidente em exercício

Rua Duque de Caxias, 25/37. Centro. João Pessoa – PB CEP 58010-820
Fone/Fax: (083) 3221-8741

Site : www.aplpb.com.br / E-mail: aplpb@aplpb.com.br

Estado conseguiu o
contrato de delegação
para a duplicação da

BR-230, no trecho Campina
Grande até o limite com Ca-
ruaru, em Pernambuco. A
obra vai exigir investimentos
da ordem de 400 milhões de
reais, segundo informou on-
tem o governador do Estado
durante seu programa sema-
nal 'Palavra do Governador'.

Ele disse que já existe o
compromisso do ministro
dos Transportes, Alfredo Pe-
reira do Nascimento, de en-
viar na proposta de suple-
mentação orçamentária uma
abertura de crédito inicial de
R$ 30 milhões, suficientes
para se trabalhar os primei-
ros meses da obra. Anunciou
também que em breve fará a
licitação e incluirá o projeto
no Programa de Aceleração
do Crescimento (PAC). "O
PAC vai nos garantir os re-
cursos seguros para que a
obra não sofra solução de
continuidade", observou.

AUSTERIDADE
Conforme enfatizou, o go-

verno federal está dando
atenção especial à Paraíba,
"porque o Estado vem fazen-
do a sua parte, com austeri-
dade, com determinação,
para enfrentar os grandes
desafios. Por isso, o Estado
conseguiu recuperar alguns

O
Josélio Carneiro
REPÓRTER

projetos que estavam parali-
sados, como, por exemplo, a
adutora de Acauã, a adutora
do Congo (essa financiada
pelo banco Mundial)".

Como investimentos em ro-
dovias, o Governo do Estado
tem duas necessidades: a pri-

meira é a recuperação de ro-
dovias, que estão praticamen-
te acabadas, destruídas.

A segunda prioridade é a cons-
trução de uma malha rodoviá-
ria que garanta pelo menos um
acesso asfaltado aos municípi-
os do Estado da Paraíba.

 O governador afirmou que
existem muitos municípios
paraibanos pequenos que ain-
da não contam com estrada
asfaltada, ficando alguns de-
les completamente  isolados,
como vários municípios no
Vale do Rio do Peixe.

"Você não pode ter garantia
para a economia do Estado, se
você não tem as estradas em
boa forma, se os hospitais não
estão funcionando, se as esco-
las não estão oferecendo ao
alunado aquilo que o alunado
precisa", enfatizou.

Funad capacita
servidor para
identificar caso
de deficiência

AFundação Centro Integrado
de Apoio ao Portador de Defici-
ência (Funad) vai promover, en-
tre os dias 27 e 29 de maio, curso
de capacitação para 75 profissio-
nais de saúde do município de
Sapé. O treinamento visa redu-
zir casos de deficiências na Paraí-
ba. Eles  vão receber  orienta-
ções sobre diferentes formas de
identificação, prevenção e trata-
mento das principais formas de
deficiência, como auditiva, físi-
ca, intelectual, múltipla e visual.
Cento e 50 pessoas já foram ca-
pacitadas pela Funad nos muni-
cípios de Pilar e São Mamede.

Alessandra Bernardo
ASCOM DA FUNAD

Pagamento de 13º salário
a servidor está garantido

Apesar das contínuas perdas
na receita estadual, a Secreta-
ria de Estado das Finanças tem
se empenhado para cumprir
todos os compromissos finan-
ceiros assumidos. Buscando
dirimir as preocupações do
funcionalismo, a Secretaria
das Finanças assegura o paga-
mento do décimo terceiro sa-
lário em dezembro vindouro.

Para garantir o compromis-
so, a Secretaria mantém um
fundo específico para este fim.
As provisões deste fundo até
abril somam R$ 39 milhões, sen-

do R$ 27 milhões com recursos
de Imposto sobre Circulação de
Mercadorias e Serviços (ICMS)
e Fundo de Participação dos Es-
tados (FPE), e R$ 12 milhões do
Fundo de Desenvolvimento da
Educação Básica (Fundeb).

Segundo a Secretaria, as provi-
sões totais até dia 30 de abril de-
veriam ser de R$ 50 milhões; a
diferença de R$ 11 milhões deve
ser aportada na conta tão logo
haja saldo disponível.

A Secretaria assegura ao servi-
dor que não há motivos para pre-
ocupações. "Não há possibilida-
de de atraso no pagamento do
décimo terceiro salário", garan-
tiu o secretário Marcos Ubiratan.

Espaço da BR-230 será ampliado e terá recursos totais de R$ 400 milhões

#
Obra de ampliação da
rodovia será incluída
no cronograma do
Programa de
Aceleração do
Crescimento para
garantir a sua conclusão

Marina Almeida
ASCOM DA SEFIN

Hemocentro faz coleta de
sangue em Queimadas

A unidade móvel do Hemo-
centro de Campina Grande es-
tará nesta quarta-feira (27) na
Praça da Prefeitura, em Quei-
madas. O horário da coleta
será das 8 às 16 horas. O prin-
cipal objetivo da coleta  é ga-
rantir o estoque de sangue,
além de dar oportunidade para
que a população tome conhe-
cimento da ação voluntariada.

Todas as pessoas que reali-
zam a doação voluntária de
sangue têm direito a atesta-
do, que abona o dia de tra-
balho, conforme Lei Federal
nº 1075 de 27/03/1950. Cam-
pina Grande coleta por mês
em torno de 1.500 bolsas de

sangue, sendo que dessas a
unidade móvel é responsável
por 10 % do total captado.

Para doar é indispensável a
apresentação de documento
emitido por órgão oficial com
foto, pesar acima 50 quilos, ter
idade entre 18 e 65 anos, estar
saudável, não ter ingerido be-
bida alcoólica 12 horas antes da
doação e não estar em jejum.

A diretora geral do órgão,
Maria das Graças Teixeira da
Rocha, lembrou doar sangue
é importante, "porque tem
sempre alguém esperando
pela doação”. O Hemocentro
pode ser solicitado pelo tele-
fone (83) 3310-7151.

Procuradoria do Estado
empossa corregedor-geral

O Conselho Superior de Pro-
curadores da Procuradoria
Geral do Estado da Paraíba
(PGE/PB) empossou na tarde
de quinta-feira (21/5), o procu-
rador Marcos de Assis Holmes
Madruga como corregedor-
geral. A solenidade foi condu-
zida pelo presidente em exer-
cício do Conselho, o procura-
dor geral adjunto Ariano Wan-
derley da Nóbrega, que subs-
tituiu interinamente o procu-
rador geral Marcelo Weick, que
estava em Brasília.

 "Dr. Marcos Holmes foi uma
grande escolha do procurador
geral e do governador do Esta-
do, por se tratar de um homem
moldado para o cargo, com
muita experiência em comis-
sões de inquérito administra-
tivo, com conhecimento inclu-
sive na área policial, da época
em que atuou como delegado
de polícia", ressaltou Ariano
Wanderley. "Um representan-
te que saberá conduzir bem a
Corregedoria do Estado. Os
parabéns não devem ser dados
a apenas ao procurador, mas
também aos que o escolheram".
EDITORAÇÃO: ULISSES DEMÉTRIO

  MARCOS RUSSO

Marina Magalhães
ASCOM/PGE
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Redução da mortalidade infantil na PB
Ministério da Saúde libera R$ 9,1 mi para ações do Pacto entre o Estado e 21 municípios onde ocorrem 52% do total das mortes de crianças

ministro da Saúde,
José Gomes Temporão,
anunciou nessa terça-

feira (26), no Palácio da Re-
denção, em João Pessoa, in-
vestimentos da ordem de R$
9,1 milhões para as ações e
obras do Pacto de Redução da
Mortalidade Infantil firmado
entre o Governo da Paraíba e
21 municípios onde ocorrem
52% do total das mortes de
crianças menores de um ano
de idade na Paraíba. De acor-
do com o ministro Temporão,
a meta é reduzir em 5% ao
ano os índices da mortalida-
de infantil.

O QUE GANHA A PARAÍBA
Ao assinar o Pacto, o Esta-

do garantiu mais cinco ma-
ternidades especializadas no
método 'Canguru'; mais um
hospital receberá o título
'Amigo da Criança', e mais
quatro hospitais vão aderir
à Rede Perinatal de Redução
da Mortalidade Infantil.

Também em função do
Pacto, a Paraíba passará de
35 para 103 leitos de Unida-
de de Cuidados Integrais
(UCI); de 558 para 610 as
equipes de Saúde da Famí-
lia; de 18 para 76 os Núcleos
de Apoio à Saúde da Famí-
lia (NASF); de 40 para 62 os
leitos de UTI e instalará
mais quatro bancos de leite
humano. O ministro adian-
tou que as ações do Pacto já
estão em execução. Tempo-
rão e o secretário estadual
de Saúde, José Maria de
França, assinaram como tes-
temunhas do ato.

AÇÃO EFICAZ
O governador da Paraíba

agradeceu a vinda do minis-
tro a Campina Grande e
João Pessoa e avaliou que o
Pacto de Redução da Morta-
lidade Infantil será eficaz.
Afirmou que a Paraíba e os
gestores municipais têm
sensibilidade às campanhas
como esta do Pacto.

"Eu não tenho dúvida ne-
nhuma que a partir desse mo-
mento nós vamos ver as taxas
de mortalidades caírem signi-

Temporão disse que meta é reduzir em 5% ao ano os índices da mortalidade

ficativamente, a partir de
ações eficazes desenvolvidas
por todos nossos administra-
dores municipais", revelou o
governador. Ele garantiu que
o Estado dará todas as condi-
ções necessárias, fará o máxi-
mo para que a meta seja alcan-
çada e até superada.

O governador lembrou que
nas suas duas primeiras ges-
tões seu Governo priorizou, e
tem priorizado agora, as ques-
tões relativas à saúde pública.
Investiu nos primeiros man-
datos cerca de 13% da Receita
Corrente Líquida no setor,
quando o mínimo é de 12%. Ele
afirmou ainda que em menos
de 100 dias de Governo já res-
tabeleceu esta marca, enquan-
to que no governo passado, a
partir de 2003, foram investi-
dos apenas pouco mais de 6%.
"Nós vamos dar as mãos, o
Governo do Estado e os muni-
cípios da Paraíba, para enfren-
tarmos e vencermos esse de-
safio", declarou.

Entrega do Plano de Urgência e Emergência
Na mesma solenidade, no

Palácio da Redenção, o go-
vernador entregou ao minis-
tro José Temporão o Plano
Estadual da Rede de Atenção
às Urgências e Emergências
do Estado da Paraíba e o Pro-
jeto de Ações Programáticas
e Estratégicas para a Redu-
ção da Mortalidade Infantil
na Paraíba.

A Paraíba foi o primeiro Es-
tado do Nordeste a elaborar e
entregar o plano na área de
Urgência e Emergência, fruto
das oficinas promovidas pelo
Ministério. O ministro elogiou
a iniciativa da Paraíba pela
agilidade nesses projetos.

Com a assinatura do Pacto
a Paraíba começa a executar
as ações previstas para Redu-
zir as Desigualdades, assina-
do no último mês de abril,
pelo presidente da Repúbli-
ca, Luiz Inácio Lula da Silva,
e o governador da Paraíba.

Em 2007, morreram 1.094
crianças na Paraíba antes de
completar um ano de vida.
Dessas mortes, 570 acontece-
ram nos municípios contem-
plados no Pacto, que são: Ala-
goa Grande, Alhandra, Areia,
Bayeux, Cabedelo, Cajazeiras,
Campina Grande, Esperança,
Guarabira, Itabaiana, João
Pessoa, Juazeirinho, Maman-

#
Garantidas cinco
maternidades com
método 'Canguru';
hospital 'Amigo da
Criança', e mais 4 hospitais
vão aderir à Rede Perinatal

Josélio Carneiro
REPÓRTER

O

guape, Monteiro, Patos, Prin-
cesa Isabel, Queimadas, San-
ta Rita, Sapé, Sousa e Taperoá.

De acordo com dados da Se-
cretaria Estadual de Saúde
(SES), desses 21 municípios,
Taperoá apresentava em
2007 o maior índice de mor-
talidade infantil: 37,74 para
cada mil nascidos vivos. Prin-
cesa Isabel, no mesmo ano, re-
gistrava 12,82 mortes. Ainda
naquele ano, João Pessoa ti-
nha uma taxa de mortalida-
de infantil de 14,93 e Campi-
na Grande 20,75. À época, a
taxa de mortalidade na Paraí-
ba era de 18,39 mortes, para
cada mil nascidos vivos.

Parcerias dos governos e apoio
das ações por toda a sociedade

Após a assinatura do Pacto,
o ministro José Gomes Tem-
porão concedeu uma breve
entrevista coletiva. O minis-
tro afirmou que a redução da
mortalidade infantil requer
um trabalho em parceria dos
governos federal, estaduais e
municipais, mas chamou a
atenção no sentido de que a
sociedade deve apoiar as
ações, monitorar, avaliar e su-
gerir melhoras ao sistema pú-
blico de saúde do país.

De acordo com Temporão,
"esse esforço dos governos
contribui para o cumprimen-
to da meta número 4 das oito
previstas nos Objetivos de
Desenvolvimento do Milênio
(ODM), acordo assinado em
2000 por 191 países". Segun-
do o ministro, este pacto das
nações prevê a redução da
mortalidade infantil em 75%
até o ano de 2015, com base
nos índices de 1990. "Para o
êxito do Pacto é necessária a
qualificação do pré-natal e
das urgências e emergências
obstétricas e neonatais", des-
taca Temporão.

O ministro disse ainda que
a maioria das mortes de re-
cém-nascidos ocorre por cau-
sas evitáveis, entre elas a fal-
ta de atenção adequada à mu-
lher durante a gestação, no

parto e também ao feto e ao
bebê. Ele revelou que a mor-
talidade infantil também está
associada à educação, ao pa-
drão de renda familiar, ao
acesso aos serviços de saúde,
à oferta de água tratada e es-
goto e ao grau de informação
das mães. Todos esses fatores
orientaram a estratégia do
Ministério da Saúde, construí-
da em parceria com as secre-
tarias estaduais de saúde no
início de março deste ano.

O ministro mostrou em sua
explanação que a mortalida-
de infantil revela que 31% das
mortes de bebês ocorrem por
conta de problemas na aten-
ção ao recém-nascido; 13,2%
problemas decorrentes da
gestação e 10,8% relativos a
complicações no parto. O Pac-
to centrará atenções nestas
três dimensões. Na Paraíba,
os dados de 2007 são da or-
dem de 30,3 por mil nascidos
vivos. Entre 2000 e 2007, o Es-
tado apresentou média de re-
dução da mortalidade infan-
til de 4,9. Temporão recomen-
dou que cada prefeito inves-
tigue cada uma das mortes de
bebês, para encontrar as cau-
sas que promovam melhori-
as no sistema de saúde de seu
município, evitando assim
outros óbitos.

Taxa mantém uma tendência
contínua de queda desde 1990

Estudos do Ministério da Saú-
de mostram que desde 1990 a
taxa de mortalidade infantil no
Brasil mantém tendência con-
tínua de queda. Passou de 47,1
óbitos por cada mil nascidos vi-
vos para 19,3 em 2007. Uma re-
dução média de 59,7%. Neste
mesmo ano o Nordeste regis-
trou 27,2 mortes contra 75,8
por cada mil crianças nascidas
vivas, em 1990.

O ministro da Saúde iniciou na
segunda-feira (25), a primeira
parte de uma maratona de visi-
tas a Estados do Nordeste e da
Amazônia Legal, para reforçar a
importância do Pacto pela redu-
ção da mortalidade infantil nes-
sas regiões. Até esta quarta-feira
(27), o ministro percorrerá 9 mil
quilômetros entre as capitais de
Maranhão, Piauí, Paraíba, Per-

nambuco e Alagoas, para parti-
cipar de cerimônias de assina-
tura de 123 acordos entre gover-
nadores e prefeitos dos municí-
pios prioritários. Nas duas regi-
ões - Amazônia Legal e Nordes-
te - que compreendem 17 Esta-
dos, o Pacto prevê ações em pelo
menos 250 municípios, o que re-
presentará um investimento
global do Ministério da Saúde de
cerca de R$ 110 milhões.

Da solenidade no Palácio da
Redenção participaram diver-
sas autoridades, entre elas o
vice-governador Luciano Car-
taxo, os prefeitos de João Pes-
soa, Ricardo Coutinho, e de
Campina Grande, Veneziano
Vital do Rego, além de secretá-
rios de Estado, prefeitos de ou-
tros municípios e deputados.
EDITORAÇÃO: ULISSES DEMÉTRIO
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Produto orgânico conquista o mercado
A 5a Semana dos Alimentos Orgânicos na Paraíba é aberta na sede da Superintendência Federal da Agricultura e prossegue até o dia 30

Cleane Costa
REPÓRTER

uma época em que a
preservação do meio
ambiente é um dever

de todos e uma garantia de
melhorar a qualidade de vida
da população, os alimentos
orgânicos ganham destaque,
não somente por se tratar de
um produto sem agrotóxico,
mas por ser também resulta-
do de um sistema de produ-
ção agrícola que busca mane-
jar de forma equilibrada o solo
e demais recursos naturais.

Para divulgar e informar so-
bre este tipo de alimento, for-
talecer a consciência a respei-
to da agroecologia e assegu-
rar o comércio para os produ-
tores, foi aberta na segunda-
feira (25), na sede da Superin-
tendência Federal da Agricul-
tura, na BR 230, estrada de Ca-
bedelo, a 5a Semana dos Ali-
mentos Orgânicos na Paraíba.

O evento  se prolongará até
o dia 30 deste mês com a rea-
lização de seminários, reuniões
técnicas, dias de campo, ofici-

Na Paraíba, existem 20 feiras
agroecológicas semanais - do
Sertão à Capital. Somente em
João Pessoa, são realizadas
quatro feiras. Para abrir a V Se-
mana dos Alimentos Orgâni-
cos, a Superintendência Fede-
ral da Agricultura promoveu
uma Feira Exposição de Produ-
tos Agroecológicos, com a par-
ticipação de produtores do
Cinturão Verde, CPOrg, Asso-
ciação de Produtores e institui-
ções como a Emater-PB.

Ontem, as atividades se con-
centraram nas cidades de João
Pessoa, Itabaiana, Sapé, Cruz
do Espírito Santo e Curral de
Cima. Na Capital, será realiza-
do treinamento com as mulhe-
res agricultoras da feira de
agroecológicos em boas práti-
cas de manipulação e aprovei-
tamento das sobras na produ-
ção agroecológica, no Banco de
Alimentos da Prefeitura de
João Pessoa.

Nas demais cidades, as ati-
vidades acontecerão nos Escri-
tórios da Emater-PB de cada
localidade. Em Itabaiana, have-
rá palestra sobre Legislação da
Produção Orgânica; em Sapé,
será abordado o Beneficiamen-
to dos Produtos Orgânicos; em

Cruz do Espírito Santo, o tema
é a Importância da Alimenta-
ção Orgânica; e em Curral de
Cima, a palestra versará sobre
Uso das Técnicas Alternativas
da Agricultura Orgânica no
Melhoramento do Solo.

Hoje, em João Pessoa, serão
realizados treinamentos em
Tecnologias Agroecológicas e
em boas práticas de manipu-
lação e aproveitamento das
sobras na produção agroeco-
lógicas na Associação Agríco-
la dos Moradores de Engenho
Velho e no Banco de Alimen-
tos da prefeitura, respectiva-
mente. Nos escritórios da
Emater de Sousa, Areia, Gua-
rabira, Campina Grande e
também da Capital será come-
morado o Dia da Consciência
Agroecológica, com a partici-
pação de produtores, agricul-
tores, estudantes e o público
em geral.

Ainda na quarta-feira, na
Baía da Traição, Monteiro, La-
goa Seca e Cruz do Espírito San-
to, serão realizadas palestras
sobre Apicultura Biodinâmica,
Mecanismos de Controle de
Qualidade Orgânica, Novos
Desafios da Agricultura Orgâ-
nica, Produção e Uso de Biofer-

N

Paraíba conta atualmente com  vinte feiras
tilizante na Agricultura Agro-
ecológica, Importância da Agri-
cultura Orgânica na Qualida-
de de Vida.

Amanhã, haverá palestra em
João Pessoa na Escola Munici-
pal Leonel Brizola sobre Agroe-
cologia e Alimentos Orgânicos.
Em Aparecida, a palestra será
Novos Desafios da Agricultu-
ra Orgânica, no Sindicato dos
Agricultores; em Patos, haverá
oficina de campo promovida
pela Fazenda Tamanduá e uma
palestra sobre Mecanismo de
Avaliação da Qualidade Orgâ-
nica SFA-PB e Produção de Mel
Biodinâmico; e em Lucena, será
abordado o tema Introdução a
Agricultura Orgânica, no escri-
tório da Emater.

Na sexta-feira (29), na Praça
da Paz e na Universidade Fe-
deral da Paraíba, em João Pes-
soa, será realizada a Feira
Agroecológica, que também
acontecerá na cidade de Solâ-
nea. No sábado (30), feira será
na bairro do Bessa, em frente à
igrejinha próximo ao Iate Clu-
be, enquanto em Cajazeiras,
durante a Ação Global, será
instalado um estande para di-
vulgação da produção agroe-
cológica.

Campanha de adoção tem
saldo positivo na Capital
Guilherme Cabral
REPÓRTER

Pelo menos 15 pessoas mani-
festaram interesse em adotar
uma criança, ao visitarem um
posto de atendimento que ficou
montado pela Comissão Estadual
Judiciária de Adoção (Ceja), do Tri-
bunal de Justiça da Paraíba, do
sábado passado até ontem - Dia
Nacional de Adoção -, nas depen-
dências do Tambiá Shopping, no
Centro de João Pessoa.

Além de difundir as formas le-
gais de adoção, orientar e pres-
tar esclarecimentos para a que-
bra de preconceito com relação
ao assunto, outro objetivo dessa
terceira edição da campanha foi
incentivar a ampliação da ado-
ção tardia, ou seja, na faixa etá-
ria dos seis aos 14 anos.

"As pessoas que demonstra-
ram interesse em adotar uma
criança terão, a partir de agora,
de procurar a Vara da Infância
para cuidar dos trâmites buro-
cráticos de habilitação", disse a
psicóloga da Ceja, Malba Delian.
Segundo ela, esses interessados
deixaram dados - como endereço
e contatos - para posterior comu-
nicação. Já outros frequentadores
do Shopping se limitaram a pe-
gar os folhetos e folders contendo
orientações a respeito do proces-

so. De acordo com os dados desse
órgão, no ano passado, os muni-
cípios onde houve mais registros
de adoção foram os seguintes:
João Pessoa (178 casos), Campina
Grande (54), Santa Rita (27) e Sou-
sa (17). A psicóloga Malba Delian
comentou que "as pessoas ainda
possuem preconceito com relação
à adoção de crianças, preferindo
as que têm de zero até os cinco
anos de idade, são meninas e de
cor branca. Daí ter sido um dos
objetivos dessa campanha a de
incentivar a ampliação da ado-
ção tardia". Das três edições, a pri-
meira foi realizada no Manaíra
Shopping e as outras duas no
Tambiá Shopping.

A vice-presidente do Grupo de
Estudos e Apoio à Adoção de
João Pessoa (GEAD-JP), Lenilde
Cordeiro, cuja entidade partici-
pou da campanha ontem encer-
rada, confirmou que "a maior
dificuldade para a adoção é o
preconceito com relação à pró-
pria instituição e pelo receio da
herança que a criança recebeu".

O Gead de João Pessoa realiza
reuniões para orientar as pes-
soas interessadas em adotar
uma criança todas as terças-fei-
ras de cada mês, às 19 horas, na
sala de treinamento do Anexo
do Tribunal de Justiça.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

  BRANCO LUCENA

nas, cursos, degustações de
produtos orgânicos e apresen-
tação de vídeos, panfletagem,
apresentações culturais, entre
outros.

Segundo o coordenador da
Comissão Agroecológica do
Ministério da Agricultura, Pe-
cuária e Abastecimento, Virgí-
nio Carneiro, a importância do

alimento orgânico não se limi-
ta apenas a ausência do agro-
tóxico na sua produção, mas
também porque ele assegura
qualidade de vida para o pró-
prio produtor, para o consumi-
dor e para o meio ambiente.

Virgínio Carneiro chamou
atenção para o fato de que os
produtos cultivados com

agroquímicos costumam dei-
xar resíduos que provocam
riscos à saúde, por isso o go-
verno federal adotou uma po-
lítica de controle do agroquí-
mico, através de um receituá-
rio agronômico. "Muitas ve-
zes, este receituário não é res-
peitado por parte do produ-
tor que não tem consciência

ambiental e a primeira víti-
ma é ele mesmo, por abusar
dos agroquímicos", comen-
tou.

Muitos consumidores, no
entanto, não têm a consciên-
cia de que ao levar um alimen-
to orgânico para casa está
promovendo não apenas a
sua saúde, mas também do
planeta como um todo, uma
vez que sua atitude estimula
o fortalecimento dos produto-
res orgânicos. Eles alegam o
alto custo dos produtos em re-
lação aos convencionais.

O técnico Virgínio Carneiro
justificou os preços mais ca-
ros dos alimentos orgânicos,
argumentando que os proce-
dimentos utilizados na sua
produção também requerem
investimento mais alto, a
exemplo do uso de biofertili-
zantes no solo, de plantas que
afugentam as pragas, de pi-
menta para pulverização, en-
tre outros. "O fato é que na
produção de alimentos orgâ-
nicos, as pragas não são eli-
minadas, mas sim controla-
das", observou.

Os produtos orgânicos estão tendo uma excelente aceitação dos consumidores, porque são mais saudáveis
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Embrapa vai atuar em
Territórios da Cidadania

Na Paraíba, o Ministério do Desenvolvimento Agrário vai investir este ano R$ 1,2
bilhão em ações do programa, visando o fortalecimento da agricultura no Estado Sinais que doem

Martinho Moreira Franco

*Martinho Moreira Franco É JORNALISTA E PUBLICITÁRIO

Se o motorista

correr, o bicho

pega; se ficar, o

bicho come....
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Há dois sinais luminosos de
trânsito em João Pessoa que me
deixam intrigado. O primeiro fica
na Rua João Câncio, em Manaíra,
defronte a um supermercado. O
segundo, no cruzamento da Rua
Barão de Mamanguape com a Ave-
nida Carneiro da Cunha, na Tor-
re. Vamos por partes.

O que me intriga no caso do sinal em Manaíra é que ele
serve de divisor entre o salão e o estacionamento do su-
permercado, na prática separando ao meio os dois espa-
ços. Não seria inadequado dizer que faz parte do próprio
estabelecimento.

Tipo manual, o dispositivo é acionado pelo usuário da
loja que fez suas compras e se dirige ao estacionamento.
Ou pelo que estacionou o carro e se dirige às compras.
Que tal? Não é interessante a comodidade, melhor dizen-
do, o comodismo?

O incômodo sobra para quem circula de carro, já que
frequentemente se vê obrigado a parar quando o sinal está
fechado, mesmo que não haja nenhum usuário do super-
mercado querendo atravessar o espaço (quem acionou o
dispositivo já cobriu o trajeto). Se o motorista correr, o
bicho pega; se ficar, o bicho come.

Antes da instalação do luminoso, havia uma lombada
eletrônica no local. Era útil para conter a velocidade no
tráfego de veículos, mas não atendia plenamente à neces-
sidade, melhor dizendo, à conveniência da circulação de
usuários da loja. A engenhoca foi desativada. O ritmo do
movimento passou a depender da faixa de pedestres, mas
de forma precária, evidentemente.

Reconheço que o sinal da João Câncio tem lá sua utili-
dade pública, embora seja bem mais útil ao particular. Tec-
nicamente, não saberia indicar uma solução, mas entendo
que o ideal seria um mecanismo ou uma norma capaz de
liberar o tráfego de veículos quando não houvesse usuá-
rio do supermercado circulando entre a loja e o estaciona-
mento.  Eu mesmo detesto ficar ali parado, sozinho diante
da luz encarnada, esperando o verde chegar.

E o segundo sinal luminoso que me deixa intrigado?
Ah, é o da Torre, como já disse. Bem mais recente, esse
conseguiu operar o milagre de provocar congestionamento
onde antes o trânsito fluía com algum problema, é verda-
de, mas sem a dificuldade atual. Por uma razão muito sim-
ples: o fluxo de veículos da Avenida Carneiro da Cunha é
relativamente pequeno, descontínuo, enquanto o da Rua
Barão de Mamanguape é intenso, quase que permanente,
daí resultando um enorme descompasso.

Se me faço entender, não raras vezes, antes de instalado
o sinal, os usuários da Carneiro da Cunha se viam obri-
gados a suportar uma maçada de segundos a mais no cru-
zamento, nada, porém, que se compare à eternidade que
os usuários da Barão de Mamanguape são agora forçados
a esperar por conta do luminoso – sem que nenhum veí-
culo esteja cruzando a rua, é bom não esquecer. Quem
passar por ali verá, especialmente nos horários de pico,
uma cena surrealista: um monumental congestionamen-
to diante do nada, do vazio, do zero.

Não é intrigante?

Embrapa Algodão está
se preparando para
atuar de forma mais

proativa nos seis Territórios da
Cidadania, reconhecidos pelo
Ministério do Desenvolvimen-
to Agrário (MDA) na Paraíba.

"Entendemos que a participa-
ção da Embrapa no Programa
Territórios da Cidadania é mais
uma oportunidade que a em-
presa tem de enxergar as de-
mandas vindas da sociedade",
diz Marenilson Batista, Delega-
do Federal do MDA na Paraíba.

Batista diz que a previsão é de
que em 2009 sejam investidos na
Paraíba cerca de R$ 1,2 bilhão,
numa articulação que envolve 18
ministérios. Ele citou como exem-
plo de ação do programa a im-
plantação na cidade de Arara de
um Centro de Vivência em Agri-
cultura Familiar.

Segundo o delegado do MDA,
o programa também está in-
vestindo na recuperação dos
serviços públicos da assistên-
cia técnica e extensão rural,
tendo investido nos últimos
anos na Emater/PB quase R$ 10
milhões. "Nosso esforço é para
que os poderes públicos com-

preendam a importância estra-
tégica do desenvolvimento ter-
ritorial, não apenas em agricul-
tura, mas no conjunto de ações
para a promoção da cidadania,
como saúde, educação, estrutu-
ra etc", diz.

A Embrapa Algodão e outras
unidades da estatal estão ofer-
tando ações demandas do pro-
grama. No caso específico da
Paraíba, temos oferecido ações
com os sistemas de produção e

é

UEPB lança a 5a edição
do site Repórter Junino

Com a presença de alunos e
professores do curso de Comu-
nicação Social da Universida-
de Estadual da Paraíba (UEPB),
além de representantes de to-
dos os meios de comunicação
local, foi lançado, oficialmen-
te, na segunda-feira (25), no
Sesc Centro, em Campina
Grande, o site ‘Repórter Juni-
no’, projeto que envolve alunos
e profissionais ligados ao cur-
so de Comunicação Social da
instituição e promove a cober-
tura jornalística do São João
daquela cidade.

A quinta edição do projeto,
que envolve toda a Universi-
dade e reúne mais de 700 par-
ticipantes diretos e indiretos,
foi lançada com a participação
do trio pé-de-serra ‘Paraíba do
Forró’ e da quadrilha junina
‘Arraial da Felicidade’.

Representante da reitora
Marlene Alves, o vice-reitor
Aldo Maciel abriu o evento,
classificando o site como um

espaço adequado para que os
estudantes desenvolvam a
prática da profissão. “Nada
mais justo que a Universidade
financie um projeto como este
e é bom que o Repórter Junino
se torne uma atividade per-
manente, já que a dança, mú-
sica, culinária e indumentária
do São João estão presentes na
cidade o ano inteiro”, disse.

 Para a professora Águeda
Cabral, uma das organizado-
ras do projeto, o quinto ano do
Repórter Junino já começa com
empenho e a expectativa é de
reunir novos colaboradores,
além de alunos e professores
de Jornalismo.

As atividades do Repórter
Junino serão elaboradas pelos
alunos do curso de Comunica-
ção Social mesmo depois do
dia 28 de junho, quando se en-
cerra oficialmente o São João
campinense, e podem ser con-
feridas no site
www.reporterjunino.com.br .

PBTur vai
aprimorar o
atendimento
aos turistas

Cerca de 60 estagiários e fun-
cionários que trabalham nas
quatro Centrais de Informações
Turísticas da PBTur (Empresa
Paraibana de Turismo), locali-
zados em João Pessoa, partici-
param  de um ciclo de pales-
tras no auditório do Sebrae, na
Capital, cujo objetivo foi a reci-
clagem e aprimoramento no
atendimento aos turistas.

O presidente do órgão, Ro-
drigo Freire, destacou a im-
portância desse trabalho,
lembrando que, em menos de
três anos de funcionamento
(a se completarem neste mês
de junho), o Centro de Infor-
mações instalado no Hotel
Globo, no Centro Histórico,
completou, no mês passado,
100 mil visitas de turistas.
Segundo ele, outros eventos
do gênero serão promovidos
pela instituição.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

com as culturas que pesquisa-
mos, especialmente  algodão
orgânico, mamona, sisal, ger-
gelim e amendoim", diz Nair
Helena Arriel, chefe adjunta de
Comunicação e Negócios da
empresa. "Na verdade, a Em-
brapa já atuava nos territórios,
mas sem a concepção que o
MDA vem tentando implantar
na região", diz Napoleão Bel-
trão, chefe geral da estatal na
Paraíba.

A Embrapa levará ações ao homem do campo, fortalecendo a agricultura

A
ARQUIVO
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A

Aesa prevê chuva mais intensa nos
próximos dias no Litoral e Brejo

Agência Executiva de Gestão das Águas esclarece que as precipitações ocorrem devido a chegada da estação fria e do fenômeno “La Niña”

Ângelo Medeiros
REPÓRTER

s ocorrências de chu-
vas deverão continu-
ar na região litorânea

e no Brejo paraibano. As in-
formações foram prestadas
pelos meteorologistas da Ge-
rência Executiva de Monito-
ramento e Hidrometria da
Agência Executiva de Gestão
das Águas do Estado (Aesa).
Segundo informa a meteoro-
logista Carmem Becker, a pre-
visão meteorológica indica
que ocorram nos próximos
dias, nessas regiões, eventos
climáticos com predominân-
cia de chuvas ainda maiores”,
alertou.

O início do inverno e da esta-
ção chuvosa no Litoral e Brejo
acontece entre os meses de abril
e julho.

“As chuvas deverão continuar
em todo o Litoral e no Brejo com
predominância esparsa. A pre-
visão climatológica da Aesa

para os próximos dias na Pa-
raíba indicam a incidência de
chuvas em toda a região litorâ-
nea e Brejo.

INTERIOR
Segundo o diretor técnico da

Aesa, Laudízio Diniz, a ocor-
rência de novas precipitações
meteorológicas ocorre justa-
mente devido a chegada da es-
tação mais fria do ano, compre-
endida entre abril e julho. Ain-
da conforme ele, este ano as
chuvas vêm ocorrendo com
maior intensidade no Estado,
devidoa à chamada zona de
convergência, ou seja, um con-
glomerado de nuvens chuvo-
sas que se institui e percorre
toda a linha do Equador.

Essa manifestação também
pode ocorrer através de uma
vertente do fenômeno “La
Niña”, com fenômenos forma-
dos no Oceano Atlântico e atin-
gindo em cheio a costa litorâ-
nea dos Estados do Nordeste.

Apesar de se notar mais estra-

Bombeiros, polícias e Defesa
Civil estão em estado de alerta

As chuvas caídas na cidade
de João Pessoa, durante a ma-
drugada de ontem (27), ocasio-
naram vários transtornos em
comunidades de João Pessoa e
Cabedelo. Em pontos já conhe-
cidos como críticos, a exemplo
do bairro do Bessa e a comuni-
dade Vila Feliz, próxima à praia
do Jacaré, os alagamentos im-
pedem o tráfego de veículos,
obrigando as pessoas a adota-
rem saídas alternativas.

Nas ruas perpendiculares à
AV. Argemiro de Figueiredo,
principal do Bessa, as ruas es-
tão cobertas de água. Já na co-
munidade Vila Feliz, em Cabe-
delo, muitas residências estão
inundadas. Moradores do local
suspenderam móveis e come-
çaram a deixar as residências,
dirigindo-se para a casa de pa-
rentes.

Vários congestionamentos
no trânsito foram notados fa-
cilmente nas principais ruas da
capital João Pessoa. As conse-
quências ainda foram piores, a
Infraero fechou temporaria-
mente o aeroporto Castro Pin-
to, para embarque e desembar-
que, atrasando vários voos
para a Capital paraibana.

A constante ameaça de des-
lizamento da barreira do
Cabo Branco também ficou
pior no dia de ontem. De acor-
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gos no Litoral, dentre os municí-
pios monitorados pela Aesa, as
precipitações fortes ocorreram
no interior do Estado. Frei Mar-
tinho, por exemplo registrou 85,3
milímetros de pluviosidade, Ja-
caraú (57,5mm), Sumé (55,3mm),
Duas Estradas (50,5mm) e Baraú-
nas (50mm.

Ao contrário do último final
de semana, no qual foi registra-
do 125 milímetros, a cidade de
João Pessoa obteve apenas
11,5mm.

Já a previsão climática, por
regiões, para a Paraíba hoje é a
seguinte: máxima de 32 graus e
mínima de 24 graus no Litoral;
máxima de 28º e mínima de 18º
no Brejo; máxima de 29º e mí-
nima de 19º no Agreste; máxi-
ma de 32º e mínima de 21º no
Cariri; máxima de 32º e míni-
ma de 21º graus no Sertão e
Alto Sertão. A previsão indica
ainda em praticamente toda a
Paraíba céu parcialmente nu-
blado com ocorrência de chu-
vas esparsas.

A Secretaria de Infraestrutu-
ra, através da Defesa Civil es-
tadual, prossegue, em parceria
com órgãos de assistências mu-
nicipais, o trabalho de recupe-
ração e ajuda às famílias atin-
gidas pelas chuvas em toda a
Paraíba. De acordo com o coro-
nel Sinval Pinheiro Borges, o
Governo do Estado, já atendeu
cerca de 400 famílias só na re-
gião de Sousa. Esta ação acon-
teceu no último final de sema-
na e fez parte de um projeto que
disponibiliza colchões, kits de
cama e cestas básicas para aten-
der necessidades das vítimas
dos altos índices pluviométri-
cos registrados nesse semestre
em todo o Estado.

Atualmente no Estado, entre
os principais municipais que
registram  casos de inundações
isoladas estão as cidades de Pa-
tos, Sousa, São João do Rio do
Peixe, Santarém, Poço Dantas,
Pombal e Cajazeiras, resultan-
do em famílias desabrigadas e
rodovias destruídas. Hoje, a
Defesa Civil e o DER estão tra-
balhando para retirada de en-
tulhos nas estradas que dão
acesso aos municípios de Ca-
malaú e Poço José de Moura, que
se encontram isolados.

ÁREAS DE RISCOS
“Estamos trabalhando em

parceria com a Defesa Civil na-
cional e com os municípios no
sentido de sanar esses proble-
mas. A orientação do Governo
do Estado é manter a atenção
total a essas áreas de risco,” afir-
mou o coronel Sinval. Ainda
segundo ele, apesar dos estra-
gos com a diminuição das chu-

vas na região, a situação no
Sertão está praticamente con-
trolada. “Pelo fato das chuvas
na região terem dado uma tré-
gua, a preocupação atual envol-
ve os municípios litorâneos
para onde, conforme os boletins
pluviométricos, as chuvas es-
tão direcionadas nos próximos
dias, disse.

MOBILIZAÇÃO
Desde a última sexta-feira (22),

as chuvas não cessaram em
grande parte dos municípios do
Litoral e Brejo paraibano, ge-
rando uma preocupação para o
Governo do Estado e os órgãos
ligados diretamente à popula-
ção, como Corpo de Bombeiros
e Polícias Civil e Militar, em par-
ticular aquelas famílias que ha-
bitam áreas de risco.

No sábado (23), agentes da
Defesa Civil estadual estiveram
em várias áreas atingidas pe-
las chuvas dos últimos dias em
João Pessoa, Santa Rita, Bayeux
e Cabedelo, e pediram para que
as comissões de Defesa Civil
municipais do Agreste, Zona da
Mata e principalmente do Li-
toral estejam em alerta para
possíveis ocorrências.

Além de atender aos municí-
pios em estado de emergência,
a coordenação da Defesa Civil
estadual solicita que os agen-
tes municipais entrem em con-
tato com o órgão, para que se
tenha um real levantamento
das condições de infraestrutu-
ra de cada município atingido
pelas chuvas, como também
um pronto atendimento à po-
pulação prejudicada.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO (ZEZINHO)

do com o assessor técnico da
Defesa Civil do Município, en-
genheiro Alberto Sabino, o lo-
cal já está isolado há dias e
com o aumento das chuvas
fica inviabilizada a realização
do trabalho preventivo no lo-
cal pela Secretaria de Infraes-
trutura no Município.

Já na comunidade de Monse-
nhor Magno (Mussumago), Li-
toral Sul, o cemitério está com-
pletamente inundado. Os mo-
radores estão revoltados com
a situação, com a maioria dos
túmulos debaixo d’água.

Apesar de todos estes trans-
tornos, a Defesa Civil do Muni-
cípio e do Estado não tem rece-
bido  informações de ocorrên-
cias mais graves, com a iminên-
cia de vítimas fatais. Segundo
o assessor técnico do órgão, Al-
berto Sabino, equipes estão de

plantão para atender a popu-
lação. As chamadas podem ser
feitas gratuitamente pelo nú-
mero 0800-205-9020.

Sobre os deslizamentos de
barreiras e alagamentos de
áreas ribeirinhas registrados
na manhã da última segunda-
feira (25), Alberto Sabino disse
que a Defesa Civil já tomou as
providências necessárias. Nas
áreas de encosta nos bairros do
Cabo Branco, Róger, Cristo,
Cruz das Armas e na comuni-
dade Citex, no Ernesto Geisel,
foram colocadas lonas plásti-
cas para contenção.

“Após a verificação de barrei-
ras,  encaminhamos pedido à
Secretaria de Infraestrutura
para que seja adotado um sis-
tema de contenção de desliza-
mento”, explicou Sabino, lem-
brando que obras, no momen-
to, não podem ser realizadas
por causa das chuvas.

A Defesa Civil informou ain-
da que não foi necessário fazer
a remoção de famílias, princi-
palmente as que moram às
margens do Rio Jaguaribe. “Ori-
entamos essas famílias para
que, em caso de alagamento,
procurem um abrigo seguro e
entrem em contato com a Defe-
sa Civil Municipal e com o Cor-
po de Bombeiros (193),” infor-
ma o assessor técnico.

Alagamento atinge casas e aeroporto é fechado
#
Lonas plásticas foram
instaladas em encostas
dos bairros do Cabo
Branco, Róger, Cristo,
Cruz das Armas e na
comunidade Citex

Água deixa gato ilhado em cemitério da comunidade Monsenhor Magno
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inco casos da leptospiro-
se foram notificados este
ano na Paraíba, sendo
dois desses confirmados

e tratados. A doença que é causa-
da pela bactéria leptospira, pre-
sente na urina do rato, se mani-
festa no período do inverno por
conta das chuvas, aumentando
a ocorrência de casos da doença.

Por conta disso a população
deve ficar atenta nos casos de
alagamento já que a contami-
nação do homem se dá através
da pele, devendo se evitar a lon-
ga permanência em águas acu-
muladas pela chuva. Segundo
informações do chefe do Núcleo
de Vigilância Epidemiológica
da Secretaria de Estado da Saú-
de, Assis Azevedo, a incidência
da doença tende a aumentar no
mês de agosto.

"Geralmente é a partir do mês
de agosto, quando o acúmulo de
água por conta do período de
chuva aumenta, que nós regis-
tramos uma maior incidência
nos casos da leptospirose", infor-
mou. Muito embora existam re-
gistros de casos da doença sem-
pre no período do inverno, o che-
fe do núcleo tranquiliza a popu-
lação afirmando que na Paraíba

Cinco casos de leptospirose foram
notificados na Paraíba este ano

Dois foram confirmados e tratados. A população deve ficar atenta por conta dos alagamentos da chuva, pois a incidência da doença acontece em agosto

nunca existiu surto da doença.
A bactéria que transmite a lep-

tospirose sobrevive cerca de 180
dias no meio ambiente. Ela po-
derá ser transmitida quando in-
gerida pela água contaminada e
também através da pele. Mesmo
sendo ela uma doença que tem
um início súbito, a população
deve ficar tranqüila porque quan-
do curada, a leptospirose não

costuma deixar sequelas.
São vários os sintomas da do-

ença que muitas vezes poderá ser
confundida com a gripe e hepa-
tite. Portanto, caberá a um espe-
cialista o diagnóstico correto. Po-
rém, existe um sintoma capaz de
diferenciar a leptospirose de ou-
tras doenças que é uma insupor-
tável dor na batata da perna.
Muitas vezes, o doente não

aguenta ficar de pé. Em alguns
casos, a pessoa acometida pela
leptospirose pode ter icterícia
(cor amarelada da pele). A lep-
tospirose também provoca alte-
rações no volume e na cor da uri-
na já que a bactéria pode atingir
rins, fígado e musculatura.

A Secretaria de Estado da
Saúde informa que a melhor
forma de prevenir a doença é
evitando a proliferação de ra-
tos. Isso pode ser feito da se-
guinte maneira: manter os ali-
mentos armazenados em vasi-
lhames tampados; armazenar
o lixo em sacos em locais eleva-
dos do solo, colocando-o para
coleta pouco antes do carro do
lixo passar; e, caso existam ani-
mais no domicílio, retirar e la-
var os vasilhames do alimento
do animal todos os dias, pois
eles também podem ser conta-
minados pela urina do rato.

Outra dica como medida para
o combate à leptospirose é a pre-
venção, onde a população deve
evitar o contato ou ingestão da
água de chuva, lama e alimentos
crus sem a devida assepsia. Para
estes últimos itens se aconselha
lavar com hipoclorito ou água
sanitária antes da ingestão, de-
vendo-se colocar para cada um
litro de água, duas gotas do com-
posto, imergindo.

Plano de orla
de Mataraca
tem o apoio
do Ideme

O Instituto de Desenvolvi-
mento Estadual e Municipal
(Ideme) está participando da
elaboração do Plano de Gestão
Integrada da Orla do Municí-
pio de Mataraca, Litoral Nor-
te paraibano. Entre os dias 20
e 22 deste mês, o instituto pres-
tou assessoria aos participan-
tes da 1ª Oficina Técnica de
construção do plano.

O assessor de Planejamen-
to do Ideme, Ariosvaldo Aguiar,
informa que a oficina técnica
teve por objetivo orientar os
participantes a elaborar cada
etapa do plano de gestão da
orla, a exemplo das ações que
serão desenvolvidas para or-
denar o espaço litorâneo em
Mataraca.

 "Pescadores, barraqueiros,
representantes da prefeitura
da cidade, Gerência Regional
do Patrimônio da União
(GRPU) e Superintendência de
Administração do Meio Am-
biente (Sudema) discutiram e
conheceram as metodologias
para elaboração do plano. No
encontro, ainda fizemos uma
visita de campo à orla do mu-
nicípio para conhecer mais de
perto a realidade local", expli-
cou. O próximo passo será a
construção do plano. Para isso
acontecer, membros da equi-
pe de elaboração do documen-
to marcaram uma reunião
para o dia 4 de junho. "No pró-
ximo mês, o plano começa a
ser construído.

Quando estiver pronto,
será enviado à Comissão
Técnica Estadual do Projeto
Orla que aprovará ou não o
documento. Caso seja apro-
vado, o plano vai ser apre-
sentado à população de Ma-
taraca e em seguida entra em
execução na orla, com acom-
panhamento de um Comitê
Gestor", explicou o assessor
de Planejamento.

O plano de gestão integra-
da da orla de Mataraca faz
parte do projeto Orla, que está
vinculado aos Ministérios do
Meio Ambiente e do Planeja-
mento, Orçamento e Gestão.
EDITORAÇÃO: ULISSES DEMÉTRIO

C
Teresa Duarte
REPÓRTER

Bartolomeu Honorato
DA ASCOM DO IDEME

Uma dica como medida para o combate à leptospirose é a prevenção

Mega alimenta sonhos e
deve pagar hoje R$ 30 mi

Nem a chuva, nem a crise
financeira faz com que os
paraibanos deixem de apos-
tar na Mega-Sena quando o
prêmio esta acumulado. E
caso acumule outra vez, um
número de pessoas cada vez
maior, corre às lotéricas. De
acordo com a proprietária
de casa lotérica, Marlene
Falcão, quando a Mega está
com o prêmio acumulado o
número de pessoas fazendo
apostas aumenta em 20% do
fluxo normal. Os sonhos de
quem deseja ser milionário
são muitos, mas o mais co-
mum entre todos é o sonho
da casa própria, principal-
mente à beira-mar.

Como ninguém acertou as
seis dezenas da Mega-Sena
do concurso 1076, sorteadas
na noite do sábado passado
(04-10-19-32-33-42), o prê-
mio acumulou novamente.

A Caixa Econômica Federal
anunciou que o prêmio do
sorteio de hoje (quarta-fei-
ra),  seja de aproximada-
mente R$ 30 milhões. De
acordo com a Caixa, 102
apostadores acertaram na
aposta passada cinco núme-
ros e deverão receber R$
21.442,45 cada. Outros 8.656
cravaram quatro das deze-
nas sorteadas e receberão
R$ 360,96.

"Sonhar não custa nada. E
eu preencho muitas horas
do meu dia sonhando com
várias coisas. Mas a minha
preferida é ganhar na Mega
Sena. Mas eu não sou humil-
de, só sonho quando a Mega
Sena acumula mais de uma
dezena de milhões", disse
Gisele Morais justificando
porque fez um jogo para
concorrer hoje na Mega
sena. Essa semana a Mega
acumulou de novo e está pa-
gando 30 milhões de prêmio
pra quem acertar.

Santa Rita deverá ter Lei
Seca e toque de recolher

Vereadores da Câmara Mu-
nicipal de Santa Rita em par-
ceria com o Ministério Públi-
co e o Juizado da Infância e da
Juventude marcarão para os
próximos dias a reunião que
vai decidir sobre o toque de
recolher e a Lei Seca em diver-
sos bairros considerados áreas
de risco naquele município.
De acordo com o presidente
da Câmara, vereador Ednal-
do Pereira, a meta é conter o
aumento da violência na ci-
dade. "Praticamente todos os
dias ocorrem crimes em nos-
sa cidade e precisamos dar
um basta nesses crimes", dis-
se o parlamentar.

Os bairros Alto das Popu-
lares, Marcos Moura e Eitel
Santiago são os locais que
mais oferecem risco à popu-
lação e estão sendo visados
para implantação do toque
de recolher para crianças e
adolescentes e a Lei Seca
para barzinhos, restauran-
tes, clubes e quiosques, que

comercializam bebidas alco-
ólicas, a partir das 22 horas.

Uma reunião no Fórum de
Santa Rita, convocada pelo
promotor Manoel Serejo, com
a presença de juízes, promo-
tores, vereadores e represen-
tantes das Polícias Civil e Mi-
litar discutiu a legalização de
uma lei municipal para disci-
plinar o horário de funciona-
mento de estabelecimentos
que comercializem bebidas
alcoólicas em alguns bairros
da cidade.

Segundo informou o capi-
tão Lima, em cada 10 homicí-
dios que ocorrem em Santa
Rita, oito são por causa de
drogas. O promotor Manoel
Henrique Serejo, coordenador
do Ministério Público Estadu-
al em Santa Rita, disse que o
objetivo principal da reunião
foi convocar a Câmara Muni-
cipal, no sentido de unir a so-
ciedade como um todo para
disciplinar o ordenamento e
funcionamento dos bares.

José Alves
REPÓRTER

  ORTILO ANTÔNIO
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“Paraíba, terra amada”

Responsavel.: CA ADMINISTRADORA E
PARTICIPACOES L
CPF/CNPJ....: 005431582/0001-84
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  359,94
Cedente.....: B.S. FACTORING FOMENTO
COMERCIAL LT
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031146
Responsavel.: EBL COMERCIO DE BICICLE-
TAS E P
CPF/CNPJ....: 008041628/0001-47
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.073,33
Cedente.....: PROMO ONE SOLUCOES EM
BRINDES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031848
Responsavel.: EBL COMERCIO DE BICICLE-
TAS E P
CPF/CNPJ....: 008041628/0001-47
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  169,80
Cedente.....: PROMO ONE SOLUCOES EM
BRINDES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031849
Responsavel.: EBL COMERCIO DE BICICLE-
TAS E P
CPF/CNPJ....: 008041628/0001-47
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  488,29
Cedente.....: PROMO ONE SOLUCOES EM
BRINDES LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031850
Responsavel.: IRENE PEREIRA DA COSTA
CPF/CNPJ....: 010141833/0001-26
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  242,00
Cedente.....: MAX CLEAR   QUIMICA IND  E
COM  LTD

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E

REGISTRAL
Rua Cândido Pessoa, 31
Pessoa - Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O

 E D I T A L

Apresentante: CAIXA ECONOMICA FEDERAL
AG.: 0037 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 026966
Responsavel.: MARIA LEILA ALVES LEITE
CPF/CNPJ....: 009027618/0001-10
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  185,85
Cedente.....: CREMER SA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031943
Responsavel.: PEDRO SOARES DOS SAN-
TOS FILHO
CPF/CNPJ....: 797546784-72
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$4.034,71
Cedente.....: OCA CONSTRUCAO E INCOR-
PORACAO LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 030249
Responsavel.: PEDRO SOARES S.SANTOS
FILHO
CPF/CNPJ....: 797546784-72
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$4.155,76
Cedente.....: OCA CONSTRUCAO E INCOR-
PORACAO LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/A
AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 030948
Responsavel.: R. M. COMERCIO DE PECAS
E ACES. P/
CPF/CNPJ....: 009552564/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  449,07
Cedente.....: REAL MOTO PECAS LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031144

Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia ao
Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, intimo
as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas
a virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes
que  tem,  neste  1o. Oficio de Protesto a rua
Candido Pessoa No.31, nesta Cidade, no pra-
zo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  desta data,
sob  pena  de  serem  os  referidos titulos
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  27/05/2009
---------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE
BRITO

 - Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE
NOTAS

BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE
Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone:

3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: CENCON-CENTRO DA CONS-
TR E SERVICOS
CPF/CNPJ....: 024501090/0001-62
Titulo......: DUP VENDA MERC   R$4.844,99
Cedente.....: ITAPESSOCA AGRO INDUS-
TRIAL S/A
Apresentante: ITAPESSOCA AGRO INDUS-
TRIAL S/A
Protocolo...: 2009 - 030769
Responsavel.: COMUNIDADE CRISTA PAZ
E VIDA
CPF/CNPJ....: 052844412/0064-95
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.750,00
Cedente.....: TELEVISAO TAMBAU LTDA
Apresentante: BANCO ABN AMRO REAL S/
A AG CENTRO - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 030644
Responsavel.: FALCAO COMERCIO DE
CPF/CNPJ....: 010613245/0001-48
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$   26,17
Cedente.....: SAINT GOBAIN ABRASIVOS
LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 032132
Responsavel.: GCA COMUNICACAO LTDA
CPF/CNPJ....: 001857725/0001-63
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.800,00
Cedente.....: GRAFICA JB LTDA
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031468
Responsavel.: JOSE LUCIANO DE HOLAN-
DA ME
CPF/CNPJ....: 024219198/0001-67
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  837,98
Cedente.....: WORLD COMEX COMERCIO
IMPORTACAO E E
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG
PRACA 1817 - JOAO PESSOA-PB

Protocolo...: 2009 - 029556
Responsavel.: JL CONFECCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 005028024/0001-72
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$   28,00
Cedente.....: DI LUCE MALHAS LTDA
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO
PESSOA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 032201
Responsavel.: MAXFERRO DO NORDESTE
LTDA EPP
CPF/CNPJ....: 008865507/0001-10
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$1.060,34
Cedente.....: ACO CEARENSE INDUSTRIAL
LTDA
Apresentante: BANCO CITBANK S/A
- JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031006
Responsavel.: PATRICIA MARIA CABRAL DE
LUCEN
CPF/CNPJ....: 008181106/0001-40
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  330,00
Cedente.....: CLARISSA FORSSELL FERREI-
RA ME
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031518
Responsavel.: R. M. COMERCIO DE PECAS
E ACES. P/
CPF/CNPJ....: 009552564/0001-01
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$  419,32
Cedente.....: REAL MOTO PECAS LTDA
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG
CENTRO JPA - JOAO PESSOA-PB
Protocolo...: 2009 - 031791

Em razao de que os supracitados devedores
nao  foram encontrados ou se recusaram a
aceitar a devida intimacao, em obediencia
ao Art.15 da Lei No.9.492 de 10.09.1997, in-
timo as pessoas fisicas e juridicas  acima
citadas a virem pagar, ou darem por escrito
as  razoes  que  tem,  neste  2o. Oficio de
Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro, nesta
cidade, no prazo de 03 (tres) dias uteis, a
partir  desta data,  sob  pena  de  serem  os
referidos titulos PROTESTADOS, na Forma
da LEI.

Joao Pessoa,  27/05/2009
---------------------------------
Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
 - Titular -

NATUREZA VIVA RECICLAGEM LTDA - CNPJ/CPF  N° 05.871.028/0001-18. Torna publi-
co que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Autori-
zação Ambiental n° 799/2009 em João Pessoa, 19 de maio de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a
atividade de: Coleta e transporte de resíduos classe I, IA e IIB, no território paraibano. Na(o)
Em todo o Estado da Paraíba - Municipio: - UF: PB. Processo: 2009-001306/TEC/AA-0019

ALIMAP - ALIMENTOS E MATÉRIAS-PRIMAS COM. LTDA. - CNPJ/CPF  N° 09.297.953/
0001-38. Torna publico que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio
Ambiente, emitiu a Licença de Operação n° 832/2009 em João Pessoa, 20 de maio de 2009
- Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Matadouro de bovinos. Na(o) - Rua Boa Vista, S/N
- Boa Vista  Municipio: Sousa - UF: PB. Processo: 2009-001587/TEC/LO-0349

ALIMAP - ALIMENTOS E MATÉRIAS-PRIMAS COM. LTDA. - CNPJ/CPF  N° 09.297.953/
0001-38. Torna publico que a SUDEMA - Superintendência de Administração do Meio
Ambiente, emitiu a Licença de Operação n° 833/2009 em João Pessoa, 20 de maio de 2009
- Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comércio Atacadista de Couro e Salgas de Couros
Verdes. Na(o) Rua Boa Vista  Municipio: Sousa - UF: PB. Processo: 2009-001589/TEC/
LO-0351

ROBERTO DINO LATTARULI - CNPJ/CPF  N° 073.913.228-81. Torna publico que a SUDE-
MA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação n°
798/2009 em João Pessoa, 19 de maio de 2009 - Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Consultório
Médico Na(o) - Avenida Juarez Távora, N° 522, Sala 414, 3° Andar - Torre Municipio: João
Pessoa - UF: PB. Processo: 2009-001608/TEC/LO-0358

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Av.
Liberdade, 1973 - São Bento - Bayeux - PB, às 14:00 horas do dia 08 de Junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de
materiais odontológicos permanentes diversos. Recursos: previstos no orçamento vigente.
Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 071/2004. Informações:
no horário das 12:00 as 18:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083)
3253-4080.

Bayeux - PB, 26 de Maio de 2009
JADILSON DA ROCHA QUEIROZ

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

 Resultado do Pregão Presencial 013/2009
A Prefeitura Municipal de Monteiro, através do Pregoeiro abaixo transcrito, torna pública o
resultado do Pregão Presencial 013/2009, tendo como vencedoras as empresas: PHARMAPLUS
LTDA – ME – CNPJ: 03.817.043/0001-52, no valor global de R$ 21.850,00, FRANCILENIA
VIEIRA CARDOSO DIAS – CNPJ: 04.370.647/0001-66, no valor global de R$ 1.249.418,00,
CIRUFARMA COMERCIAL LTDA – CNPJ: 40.787.152/0001-09, no valor global de R$ 16.896,00,
DROGAFONTE LTDA – CNPJ: 08.778.201/0001-26, no valor global de R$ 41.540,00, NOR-
DESTE HOSPITALAR LTDA – CNPJ: 04.922.653/0001-89, no valor global de R$ 244.220,70.

Monteiro, 22 de maio de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

ADJUDICAÇAO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 013/2009
A prefeitura Municipal de Monteiro, através do seu pregoeiro oficial e sua equipe de apoio, vem
ADJUDICAR o resultado do Pregão Presencial nº. 013/2009, que tem por objeto a Aquisição
de Medicamentos, a fim de suprir as necessidades da Secretaria de Saúde do Município de
Monteiro, conforme termo de adjudicação, em favor das seguintes empresas: PHARMAPLUS
LTDA - ME – CNPJ: 03.817.043/0001-52, nos seguintes itens: 01; 22; 76; 91 e 125, perfazendo
um valor global de R$ 21.850,00 (Vinte e um mil, oitocentos e cinqüenta).NORDESTE HOS-
PITALAR LTDA – CNPJ: 04.922.653/0001-89, nos seguintes itens: 03; 04; 10; 12; 13; 15; 27;
29; 32; 36; 39; 40; 43; 45; 52; 53; 55; 56; 57; 58; 59; 60; 61; 62; 71; 74; 78; 80; 84; 86; 87; 89;
98;  99; 100; 103; 104; 110; 111; 112; 113; 116; 117; 118; 119; 121; 122; 123; 126; 127; 130; 136;
137; 139; 143; 147; 148; 149; 152; 153; 161; 163; 164; 167; 168; 171; 173; 177; 183; 184; 185;
191; 193; 194; 201; 202; 204; 208; 210; 211; 212; 213; 214; 215; 217; 221; 223; 228; 230; 233
e 238, perfazendo um valor global de R$ 244.220,70( Duzentos e quarenta e quatro mil,
duzentos e vinte reais e setenta centavos).FRANCILENIA VIEIRA CARDOSO DIAS – CNPJ:
04.370.647/0001-66, nos seguintes itens: 02; 05; 07; 08; 09; 11; 14; 16; 19; 23; 24; 25; 26; 28;
30; 35; 41; 42; 44; 48; 49; 50; 51; 63; 64; 66; 69; 70; 72; 75; 81; 83; 90; 93; 94; 95; 96; 97; 106;
108; 124; 128; 129; 131; 133; 135; 138; 140; 141; 142; 144; 145; 146; 150; 154; 155; 156;157;
158; 160; 162; 165; 166; 169; 170; 172; 174; 175; 178; 179; 180; 181; 182;188; 190; 195; 196;
197; 198; 200; 206; 207; 209; 216; 219; 220; 222; 224; 225; 229; 231; 232; 234; 235; 236 e 239;
perfazendo um valor global de R$ 1.249.418,00 (Hum milhão, duzentos e quarenta e nove mil,
quatrocentos e dezoito reais). CIRUFARMA COMERCIAL LTDA – CNPJ: 40.787.152/0001-09,
nos seguintes itens: 17; 31; 33; 38; 47; 82; 101; 102; 109; 176; 186; 203 e 237, perfazendo um
valor global de R$ 16.896 (Dezesseis mil, oitocentos e noventa e seis reais).DROGAFONTE
LTDA – CNPJ: 08.778.201/0001-26, nos seguintes itens: 06; 18; 21; 37; 46; 54; 67; 68; 77; 85;
107; 114; 115; 151; 187; 192; 205; 218 e 226, perfazendo um valor global de R$ 41.540,00
(Quarenta e um mil, quinhentos e quarenta  reais)

Monteiro - PB, 25 de maio de 2009.
DANIEL BRUNO BARBOSA DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 013/2009
Nos termos do relatório final e adotando as razões que nortearam o julgamento do Pregoeiro
Oficial, HOMOLOGO o resultado do Pregão Presencial nº. 013/2009, que tem por objeto a
Aquisição de Medicamentos, a fim de suprir as necessidades da Secretaria de Saúde do
Município de Monteiro, conforme termo de adjudicação, em favor das seguintes empresas:
PHARMAPLUS LTDA - ME – CNPJ: 03.817.043/0001-52, perfazendo um valor global de R$
21.850,00 (Vinte e um mil, oitocentos e cinqüenta), NORDESTE HOSPITALAR LTDA – CNPJ:
04.922.653/0001-89, perfazendo um valor global de R$ 244.220,70 (Duzentos e quarenta e
quatro mil, duzentos e vinte reais e setenta centavos), FRANCILENIA VIEIRA CARDOSO DIAS
– CNPJ: 04.370.647/0001-66, perfazendo um valor global de R$ 1.249.418,00 (Hum milhão,
duzentos e quarenta e nove mil, quatrocentos e dezoito reais), CIRUFARMA COMERCIAL
LTDA – CNPJ: 40.787.152/0001-09, perfazendo um valor global de R$ 16.896,00 (Dezesseis
mil, oitocentos e noventa e seis reais) e DROGAFONTE LTDA – CNPJ: 08.778.201/0001-26,
perfazendo um valor global de R$ 41.540,00 (Quarenta e um mil, quinhentos e quarenta  reais).
Dê ciência aos interessados e determinar que seja lavrado o respectivo Contrato Administra-
tivo e a extração dos respectivos empenhos de despesas pelo setor competente.

Monteiro - PB, 26 de maio de 2009.
EDNACÉ ALVES SILVESTRE HENRIQUE

Prefeita Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 014/2009
A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de Monteiro, através do Prego-
eiro Oficial e Equipe de Apoio, devidamente nomeados pela Prefeita do Município, TORNA
PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta à licitação na modalidade
Pregão Presencial nº. 014/2009, a realizada no dia 08/06/2009 às 10h00min horas (horário
local), que tem por objeto a contratação de empresa especializada para a prestação de serviços
de divulgação dos eventos de Santo Antônio, são João e São Pedro, através de rádio e carro
de som, o edital e seus anexos, encontra-se disponível no setor de licitação da prefeitura
Municipal de Monteiro, situado a Avenida Olimpio Gomes, n° 408, Centro, Monteiro - PB.

Monteiro-PB, 26 de Maio de 2009.
Daniel Bruno Barbosa da Silva

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 138/2009

OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para a locação de 02 (dois) caminhões
compactadores, para a coleta de lixo no município de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e F. Medeiros Construtora, Locação e Execução
com Máquinas Pesadas Ltda. – CNPJ: 09.112.105/0001-07.
VALOR GLOBAL: R$ 120.000,00
PRAZO CONTRATUAL: é de 12 (doze) meses a partir da assinatura do contrato.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 034, Pregão Presencial Nº. 011/2009.
DOTAÇÃO: 02000 – 02060 – 02060.14.452.5001.2023 – 33.90.39.00 / 04000 –
04010.10.122.5052.2018 – 33.90.39.00 / 04000 – 04010.10.302.5201.2069 – 33.90.39.00 /
04000 – 04010.5166.2145 – 33.90.39.0002000 – 02060 – 02060.14.452.5001.2023 –
33.90.39.00.

SIGNATÁRIO: Itan Fernandes de Medeiros
DATA DO CONTRATO: 26 de maio de 2009.

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 128/2009

OBJETO CONTRATUAL: Contratação dos serviços de consultoria para a elaboração do plano
local de habitação de interesse social, do município de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Cepam – Consultores em Planejamento e Admi-
nistração Ltda. – CNPJ: 09.112.105/0001-07.
VALOR GLOBAL: R$ 58.800,00
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 035, Pregão Presencial Nº. 012/2009.
DOTAÇÃO: 02010.04.122.5001.2190 - 33.90.39.00.
SIGNATÁRIO: Maria Angeluce de Lavor Pagels Barbosa
DATA DO CONTRATO: 30 de abril de 2009.

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 088/2009

OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de Frios e congelados,
de forma parcelada, a fim de suprir as necessidades da merenda escolar, do programa sopa
da gente, Peti e a secretaria de saúde, ambos da Prefeitura municipal de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Boutique das Carnes Ltda. – CNPJ: 09.151.328/
0001-83.
VALOR GLOBAL: R$ 390.581,80
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 031, Pregão Presencial Nº. 009/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00 / 02110.08.243.5154.2177 – 33.90.30.00 /
02110.08.306.5203.2052 – 33.90.30.00 / 04010.10.122.5052.2018 – 33.90.30.00.

SIGNATÁRIO: Helder Azevedo Félix
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 085/2009

OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimentíci-
os, de forma parcelada, para suprir as necessidades da Secretaria de Administração, Secre-
taria de Finanças, Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, Secretaria de Educação, Creches
I e II, Gabinete da Prefeita, Secretaria de Desenvolvimento Social (Sede), Creas, Cras, Padaria
Comunitária, Sopão Comunitário, Peti, Abrigo São Sebastião, Secretaria de Cultura, Esporte
e Turismo, Secretaria de Saúde (Sede), Vigilância Sanitária, Caps, Farmácia Popular, Cemed
e Casm, Programa Saúde da Família, Abrigo São Sebastião e o Programa Brasil Alfabetizado,
ambos da Prefeitura municipal de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Boutique das Carnes Ltda. – CNPJ: 09.151.328/
0001-83.
VALOR GLOBAL: R$ 10.400,00
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 030, Pregão Presencial Nº. 008/2009.
DOTAÇÃO: 02010.04.122.5001.2002 – 33.90.30.00 / 02020.04.122.5001.2044 – 33.90.30.00 /
02030.04.122.5001.2008 – 33.90.30.00 / 02040.12.361.5216.2063 – 33.90.30.00 /
02060.15.452.5001.2023 – 33.90.30.00 / 02070.20.122.5001.2027 – 33.90.30.00 /
02100.13.122.5001.2191 – 33.90.30.00 / 02110.08.243.5154.2177 – 33.90.30.00 /
02110.08.243.5223.2179 – 33.90.30.00 / 02110.08.244.5021.2019 – 33.90.30.00 /
02110.08.244.5181.2216 – 33.90.30.00 / 02110.08.306.5203.2052 – 33.90.30.00 /
02110.08.365.5215.2173 – 33.90.30.00 / 04010.10.122.5052.2018 – 33.90.30.00 /
04010.10.302.5201.2069 – 33.90.30.00 / 04010.10.303.5088.2199 – 33.30.90.00 /
04010.303.5166.2145 – 33.90.30.00 / 04010.10.302.5060.2197 – 33.90.30.00.
02110.08.243.5132.2111 – 33.90.33.00 / 02040.12.366.5145.2071 – 33.90.30.00.

SIGNATÁRIO: Helder Azevedo Félix
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

PREFEITURA MUNICIPAL DE INGÁ

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL Nº 011/09
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, em sua sede
na Praça Vila do Imperador, 160 - Centro - Ingá-PB, às 10:00 horas do dia 09 de junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição parcelada de
gás de cozinha GLP - botijão de 13 kg recarga -, mediante requisição periódica, devendo a
entrega ocorrer nos quantitativos solicitados por cada Secretaria, nas suas respectivas sedes.
Recursos: FUNDEB, Programas do Governo Fe deral, Fundo Municipal de Saúde e Próprios do
Município, previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e
Decreto Municipal nº 019/05. Informações: no horário das 08:00 às 12:00 dos dias úteis, no
endereço supracitado.

Ingá - PB, 26 de maio de 2009
CLEBERTO DE SOUZA ARAÚJO ANDRADE - Pregoeiro Oficial

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 086/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimen-
tícios, de forma parcelada, para suprir as necessidades da Secretaria de Administração,
Secretaria de Finanças, Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, Secretaria de Educação,
Creches I e II, Gabinete da Prefeita, Secretaria de Desenvolvimento Social (Sede), Creas,
Cras, Padaria Comunitária, Sopão Comunitário, Peti, Abrigo São Sebastião, Secretaria de
Cultura, Esporte e Turismo, Secretaria de Saúde (Sede), Vigilância Sanitária, Caps, Farmá-
cia Popular, Cemed e Casm, Programa Saúde da Família, Abrigo São Sebastião e o Pro-
grama Brasil Alfabetizado, ambos da Prefeitura municipal de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Comercial Campinense de Cereais Ltda. –
CNPJ: 10.408.838/0001-72.
VALOR GLOBAL: R$ 79.480,00
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 030, Pregão Presencial Nº. 008/2009.
DOTAÇÃO: 02010.04.122.5001.2002 – 33.90.30.00 / 02020.04.122.5001.2044 – 33.90.30.00
/ 02030.04.122.5001.2008 – 33.90.30.00 / 02040.12.361.5216.2063 – 33.90.30.00 /
02060.15.452.5001.2023 – 33.90.30.00 / 02070.20.122.5001.2027 – 33.90.30.00 /
02100.13.122.5001.2191 – 33.90.30.00 / 02110.08.243.5154.2177 – 33.90.30.00 /
02110.08.243.5223.2179 – 33.90.30.00 / 02110.08.244.5021.2019 – 33.90.30.00 /
02110.08.244.5181.2216 – 33.90.30.00 / 02110.08.306.5203.2052 – 33.90.30.00 /
02110.08.365.5215.2173 – 33.90.30.00 / 04010.10.122.5052.2018 – 33.90.30.00 /
04010.10.302.5201.2069 – 33.90.30.00 / 04010.10.303.5088.2199 – 33.30.90.00 /
04010.303.5166.2145 – 33.90.30.00 / 04010.10.302.5060.2197 – 33.90.30.00.
02110.08.243.5132.2111 – 33.90.33.00 / 02040.12.366.5145.2071 – 33.90.30.00.

SIGNATÁRIO: Diercy de Oliveira Barbosa
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 087/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimen-
tícios, de forma parcelada, para suprir as necessidades da Secretaria de Administração,
Secretaria de Finanças, Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, Secretaria de Educação,
Creches I e II, Gabinete da Prefeita, Secretaria de Desenvolvimento Social (Sede), Creas,
Cras, Padaria Comunitária, Sopão Comunitário, Peti, Abrigo São Sebastião, Secretaria de
Cultura, Esporte e Turismo, Secretaria de Saúde (Sede), Vigilância Sanitária, Caps, Farmá-
cia Popular, Cemed e Casm, Programa Saúde da Família, Abrigo São Sebastião e o Pro-
grama Brasil Alfabetizado, ambos da Prefeitura municipal de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Frederico de Brito Lira CNPJ: 10.564.673/0001-28.
VALOR GLOBAL: R$ 53.870,00
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 030, Pregão Presencial Nº. 008/2009.
DOTAÇÃO: 02010.04.122.5001.2002 – 33.90.30.00 / 02020.04.122.5001.2044 – 33.90.30.00 /
02030.04.122.5001.2008 – 33.90.30.00 / 02040.12.361.5216.2063 – 33.90.30.00 /
02060.15.452.5001.2023 – 33.90.30.00 / 02070.20.122.5001.2027 – 33.90.30.00 /
02100.13.122.5001.2191 – 33.90.30.00 / 02110.08.243.5154.2177 – 33.90.30.00 /
02110.08.243.5223.2179 – 33.90.30.00 / 02110.08.244.5021.2019 – 33.90.30.00 /
02110.08.244.5181.2216 – 33.90.30.00 / 02110.08.306.5203.2052 – 33.90.30.00 /
02110.08.365.5215.2173 – 33.90.30.00 / 04010.10.122.5052.2018 – 33.90.30.00 /
04010.10.302.5201.2069 – 33.90.30.00 / 04010.10.303.5088.2199 – 33.30.90.00 /
04010.303.5166.2145 – 33.90.30.00 / 04010.10.302.5060.2197 – 33.90.30.00.
02110.08.243.5132.2111 – 33.90.33.00 / 02040.12.366.5145.2071 – 33.90.30.00.

SIGNATÁRIO: Frederico de Brito Lira
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 084/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimentí-
cios, de forma parcelada, para suprir as necessidades da Secretaria de Administração,
Secretaria de Finanças, Secretaria de Obras e Serviços Urbanos, Secretaria de Educação,
Creches I e II, Gabinete da Prefeita, Secretaria de Desenvolvimento Social (Sede), Creas,
Cras, Padaria Comunitária, Sopão Comunitário, Peti, Abrigo São Sebastião, Secretaria de
Cultura, Esporte e Turismo, Secretaria de Saúde (Sede), Vigilância Sanitária, Caps, Farmá-
cia Popular, Cemed e Casm, Programa Saúde da Família, Abrigo São Sebastião e o Pro-
grama Brasil Alfabetizado, ambos da Prefeitura municipal de Monteiro.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Mega Máster Comercial de Alimentos Ltda.
CNPJ: 08.370.039/0001-02.
VALOR GLOBAL: R$ 73.349,00
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 030, Pregão Presencial Nº. 008/2009.
DOTAÇÃO: 02010.04.122.5001.2002 – 33.90.30.00 / 02020.04.122.5001.2044 – 33.90.30.00 /
02030.04.122.5001.2008 – 33.90.30.00 / 02040.12.361.5216.2063 – 33.90.30.00 /
02060.15.452.5001.2023 – 33.90.30.00 / 02070.20.122.5001.2027 – 33.90.30.00 /
02100.13.122.5001.2191 – 33.90.30.00 / 02110.08.243.5154.2177 – 33.90.30.00 /
02110.08.243.5223.2179 – 33.90.30.00 / 02110.08.244.5021.2019 – 33.90.30.00 /
02110.08.244.5181.2216 – 33.90.30.00 / 02110.08.306.5203.2052 – 33.90.30.00 /
02110.08.365.5215.2173 – 33.90.30.00 / 04010.10.122.5052.2018 – 33.90.30.00 /
04010.10.302.5201.2069 – 33.90.30.00 / 04010.10.303.5088.2199 – 33.30.90.00 /
04010.303.5166.2145 – 33.90.30.00 / 04010.10.302.5060.2197 – 33.90.30.00.
02110.08.243.5132.2111 – 33.90.33.00 / 02040.12.366.5145.2071 – 33.90.30.00.

SIGNATÁRIO: Miguel Ângelo Fonseca Pires
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 078/2009

OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimen-
tícios para a merenda escolar, desta municipalidade.

VALOR GLOBAL: R$ 5.342,76
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 029, Pregão Presencial Nº. 007/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00
SIGNATÁRIO: Ronaldo Lopes de Figueiredo
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 079/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimentí-
cios para a merenda escolar, desta municipalidade.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Boutique das Carnes Ltda. – CNPJ: 09.151.328/
0001-83.
VALOR GLOBAL: R$ 29.034,72
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 029, Pregão Presencial Nº. 007/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00
SIGNATÁRIO: Helder Azevedo Félix
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 080/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimentí-
cios para a merenda escolar, desta municipalidade.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Comercial Campinense de Cereais Ltda. –
CNPJ: 10.408.838/0001-72.
VALOR GLOBAL: R$ 69.646,73
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 029, Pregão Presencial Nº. 007/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00
SIGNATÁRIO: Diercy de Oliveira Barbosa
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 081/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimentí-
cios para a merenda escolar, desta municipalidade.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Geilsa Lima Cavalcante ME – CNPJ: 01.823.326/
0001-81.
VALOR GLOBAL: R$ 14.737,99
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 029, Pregão Presencial Nº. 007/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00
SIGNATÁRIO: Geilsa Lima Cavalcante
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 082/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimen-
tícios para a merenda escolar, desta municipalidade.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Mega Máster Comercial de Alimentos Ltda.
CNPJ: 08.370.039/0001-02.
VALOR GLOBAL: R$ 62.773,50
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 029, Pregão Presencial Nº. 007/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00
SIGNATÁRIO: Miguel Ângelo Fonseca Pires
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

INSTRUMENTO: CONTRATO Nº. 083/2009
OBJETO CONTRATUAL: Contratação de empresa para o fornecimento de gêneros alimentí-
cios para a merenda escolar, desta municipalidade.
PARTES: Prefeitura Municipal de Monteiro e Frederico de Brito Lira CNPJ: 10.564.673/0001-28.
VALOR GLOBAL: R$ 540,54
PRAZO CONTRATUAL: Até 31 de dezembro de 2009.
FUNDAMENTAÇÃO: LEI nº. 10.520/02 e Lei nº. 8.666/93, ALTERADA – Processo Licitátorio
nº. 029, Pregão Presencial Nº. 007/2009.
DOTAÇÃO: 02040.12.361.5216.2051 – 33.90.30.00
SIGNATÁRIO: Frederico de Brito Lira
DATA DO CONTRATO: 30 de março de 2009.

PREFEITURA MUNICIPAL DE SAPÉ 

CONVOCAÇÃO - CONVITE Nº 00002/2009
O Presidente da Comissão Permanente de Licitação – CPL, no uso das atribuições que lhe
confere a lei, vem, pelo presente instrumento, CONVOCAR a empresa SEVERINO LOURENÇO
RODRIGUES FILHO ME , adjucatária do item 2 no certame em epígrafe, para que proceda, no
prazo máximo de 3 dias, a assinatura de contrato administrativo, sob pena de aplicação das
medidas dispostas na Lei 8.666/93 e legislação correlata.

Sapé - PB, 26 de Maio de 2009
ANTONIO EDSON DA SILVA

Presidente da CPL



11GERAL JOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA, 27 DE MAIO DE 2009
 A UNIÃO
“Paraíba democrática, terra amada”

COMPANHIA PARAIBANA DE GÁS - PBGÁS
AVISO DE RATIFICAÇÃO

INEXIGIBILIDADE Nº. 003/09
Registro CGE Nº. 0960140-6

RATIFICO o procedimento da Inexigibilidade de Licitação n° 003/2009, referente à
aquisição pela PBGÁS, de gás natural e autorizo a contratação da empresa PETRÓLEO
BRASILEIRO S.A. – PETROBRÁS, com fundamento no caput do art. 25 da Lei n° 8.666/
93, no valor estimado de R$ 217.000,00 (duzentos e dezessete mil reais), para aquisição
no mês de julho de 2009. João Pessoa, 25 de maio de 2009.

MANOEL DE DEUS ALVES
Diretor Presidente

GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA
SECRETARIA DE ESTADO DA COMUNICAÇÃO INSTITUCIONAL

NOTA

A Gerência Operacional de Assistência ao Estudante - Núcleo de Material Didático,
através da Secretaria de Estado da Educação e Cultura - SEEC/PB, comunica a todas

as escolas da rede pública de ensino que deverão escolher os livros didáticos - 1° ao 5°
ano, relativos ao Programa Nacional do Livro Didático - PNLD - 2010, através da

INTERNET, no período de 08 a 28 de junho do corrente, tendo por base o GUIA-PNLD-
2010, bem como as cartas-senha, em forma de encomenda, que estarão sendo

entregues através dos Correios, nas escolas, para que o processo de escolha seja
efetivado com êxito.

COMARCA DA CAPITAL - 3ª VARA DISTRITAL DE MANGABEIRA - EDITAL DE CITA-
ÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. Dr. Manoel Gonçalves Dantas de Abrantes, Juiz de Direito da
3ª Vara Distrital de Mangabeira, Comarca de João Pessoa, Capital do Estado da Paraíba,
em virtude da Lei, etc... FAZ SABER todos, quanto o presente Edital de CITAÇÃO virem, ou
dele tomarem conhecimento e a quem possa interessar, que por este Juízo e Cartório,
Tramita uma Ação de Reintegração de Posse sob nº 2002007748213-7, movida pelo ITAU-
LEASING DE ARRENDAMENTO MERCANTIL contra AURELIANO FERNANDES
OLIVEIRA brasileiro, CIC: 674.218.224-53, atualmente em lugar incerto e não sabido, e
para que mais tarde ninguém alegue ignorância, mandou o MM Juiz de Direito expedir o
presente edital, de CITAÇÃO com prazo de 20 dias para contestar a ação em 15 dias, sob
pena de revelia CUMPRA-SE. João Pessoa, 12.05.2009. Eu, Maria do Socorro P. Vieira,
Analista Judiciária em Substituição, digitei. Dr Manoel Gonçalves Dantas de Abrantes -
Juiz de Direito.

EDITAL DO LOTEAMENTO FECHADO DENOMINADO
“CONDOMINIO MAANAIM COUNTRY RESIDENCE”

MARIA DO SOCORRO FERREIRA BRAGA,  Tabeliã do  Registro de imóveis, da Comar-
ca de Alhandra, Estado da Paraíba, na forma da Lei, etc.

FAZ PÚBLICO para ciência dos interessados e cumprimento do que dispõe o Art. 18
da Lei Federal nº 6.766, de 19 de dezembro de 1.979, que a ARQUITETIC CONSTRUÇÕES E
INCORPORAÇÕES LTDA, pessoa jurídica de direito privado com sede e foro na Cidade de
João Pessoa-PB, inscrita no CNPJ sob o nº 10.668.653/0001-05,com sede na Av. Nossa
Senhora de Fátima, nº 1374, Sala 207, Torre, J. Pessoa-PB, representado neste ato por seu
sócio DANIEL COSTA RIBEIRO, brasileiro, solteiro, empresário, residente e domiciliado na Av.
Beira Mar, na Praia de Carapibus, distrito de Jacumã, município de Conde-PB, portador do CPF/
MF sob o nº 060.133.674-77 e cédula de identidade sob o nº 30775190-SSP-PB. Depositaram
em Cartório, sito à rua Pres. João Pessoa, nº 82, centro, Alhandra-PB, memorial descritivo,
planta aprovada pela Prefeitura Municipal de Conde-PB, e demais documentos exigidos pelo
Art. 18 da citada Lei 6.766/79, relativos ao Registro do Loteamento fechado denominado
“CONDOMINIO MAANAIM COUNTRY  RESIDENCE”, município de Conde-PB, Uma área de
terras própria e rural, medindo 43,60 hectares, localizada na propriedade denominado “PARIPE
TERCEIRO”, no município de Conde-PB, imóvel este denominado “GRANJA BOM JESUS”,
limitando-se: Ao Norte Meridional com terras de Aurenita de Oliveira Neves; ao Sul com terras
de Joana Nunes de Oliveira; ao Nascente com estrada carroçavel e ao Poente com terras de
propriedade de Elicio Lundgren, cadastrada no incra sob o nº 205.060.002.739-0. registado
neste cartório no livro sob o nº 2-BL,  Fls. 203, sob o nº de ordem AV-01, matricula sob o nº
20.613, em data de 30/03/2009, constituido de 19 (dezenove) quadras e compostas de 503
(quinhentos e três) lotes, com áreas verdes, (áreas públicas), com as seguintes caractertiscas:
Portaria de segurança com espaço para porteiro, wc e depósito; Templo para celebrações
ecumênicas com área aberta de apoio; Quadra de Futebol gramada e como alambrado; Qudra
poliesportiva pavimentada com alambrado; Quadra de Tênis em saibro; Quadra de voley (02);
Área para playground infantil com brinquedos; Redários (03 unidades); Calçada pra caminhada
e cooper; Salão de fstas com wc´s masculino e feminino e copa de apoio; Apoio de piscina
com área salão de jogos, Copa c/ churrasqueira, wc´s masculino e feminino; Piscinas adulto
e infantil com Deck em pedra; Área para chuveiros (02unidades); Quiosques individuais com
cherraqueiras e bancada com pia (06 unidades); Mirante com piso de madeira; Academia-Spa
com salão e wc´s masculino e feminino; Área para vacas com coucho; Baia para cavalos (10
unidades) com área livre para passeio; Casa para selaria, Casa de morador (02 quartos s/ 01
suite, sala, wc social, copa-cozinha e terraço) e Administração com escritório e wc; Quiosque
de apoio (área coberta) para haras; Horta-pomar com espécies frutíferas; e Calçada de acesso
até o córrego d´água. Os equipamentos de lazer social serão construídos em uma área total
de aproximadamente 1000m2 (hum mil metros quadrados). ficando o mesmo submetido ao
regime pelo Lei 12.271 de 08/1992, constantes na planta aprovada e demais apresentados e
que ficam arquivados nesta Cartório. As impugnações daqueles que se acham prejudicados
quanto ao domínio do referido imóvel deverão ser apresentados dentro do prazo de 15 (quinze)
dias a contar da 3A publicação do presente Edital no Orgão Oficial do Estado da Paraíba e
demais jornais de maior circulação do Estado. Findo o presente e não havendo nenhuma
contestação de quem quer que seja, será feito o registro Loteamento. Ficando disponivel as
documentações do referido Loteamento Fechado do “CONDOMINIO MAANAIM COUNTRY
RESIDENCE” as disposições dos interessados neste Cartório nos horários regulares. Dado
e passado nesta Cidade de Alhandra, aos 25 dias de maio de 2009. Eu, MARIA DO SOCORRO
FERREIRA BRAGA, Tabeliã do registro imobiliário desta Comarca, subscrevo e assino. O
referido é verdade. Dou fé.__________.

Maria do Socorro Ferreira Braga
Tabeliã

PREFEITURA MUNICIPAL DE SOUSA

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇO N. 09/2009
 Objeto: Aquisição de Urnas Funerárias, conforme especificação no anexo I do edital.
Data e hora da abertura: 16 de junho de 2009, :08:00 horas
Edital e informação: Sala de reunião da CPL, na Rua Cel. José Gomes de Sá, 27, Sousa – PB.

 Sousa, 26 de maio de 2009.
George Stenio Coura

Presidente CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE MÃE D´ÁGUA
CNPJ/CPF N° 09.084.088/0001-41

Torna público que a SUDEMA - Superintendencia de Administração do Meio Ambiente, emitiu
a Licença de Instalação n° 839/2009 em João Pessoa, 20 de maio de 2009 - Prazo: 365 dias.
Para a atividade de: Implantação do Sistema de Abastecimento D’Água Completo das Comu-
nidades Rurais Santa Maria Gorete e Vila Capoeira. Na(o) - COMUNIDADES DE SANTA MARIA
GORETE E VILA CAPOEIRA - ZONA RURAL. Município: MÃE D’ÁGUA - UF: PB. Processo:
2009.002165/TEC/LI-0206.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO 

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00018/2009
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua
Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, às 11:00 horas do dia 08 de Junho de 2009,
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição de soro diver-
sos destinado a secretária de saúde deste município. Recursos: previstos no orçamento
vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 025/2005. Infor-
mações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.Telefone:
(083) 3291-2221.Email: pm.riotinto@famup.com.br

Rio Tinto - PB, 26 de Maio de 2009
MARIA DO SOCORRO PONTES DO NASCIMENTO

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARABIRA

AVISO DE LICITAÇÃO - TOMADA DE PREÇO Nº 00004/2009
Torna público que realizará reunião de julgamento da documentação da licitação modalidade
Tomada de Preço, do tipo menor preço, para: Contratação de empresa para a execução da
Pavimentação Asfáltica em diversas Ruas na cidade de Guarabira/PB, que acontecerá na
Sala de Licitações da Comissão Permanente de Licitação, sediada na Rua Antonio André,
21 - Centro - Guarabira - PB, às 09:00 horas do dia 27 de Maio de 2009. Informações: no horário
das 08:00 as 11:30 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: (083) 32711246.
Email: pmglicitacoes@voax.com.br
Sites: guarabira.famup.com.br (portal dos municípios / Guarabira/licitações)
www.guarabira.pb.gov.br (licitações).

Guarabira - PB, 25 de Maio de 2009
ISAC ESCARIAO CADÊTE DA NÓBREGA

Presidente da Comissão

Banco do Brasil (BB) anun-
ciou a elevação do limite de
crédito para 10 milhões de

clientes pessoa física, dos 30 milhões
que possui. Ao todo, são R$ 13 bi-
lhões adicionais para operações de
crédito. A previsão é que, no primei-
ro ano, R$ 3 bilhões sejam efetiva-
mente contratados pelos clientes.

“A partir de análises, verificamos
que esses 10 milhões de clientes são
os que podem gerar tomada de cré-
dito”, disse o vice-presidente de Cré-
dito, Controladoria e Risco Global,
Ricardo Flores. Ele acrescentou que
trata-se de clientes tradicionais, que
operam com o banco há algum tem-
po, com perfil de tomar crédito e com
risco calculado.

Flores destacou que há tranquili-
dade quanto às taxas de inadimplên-
cia destes clientes. “Faz parte da
metodologia levar em conta as ta-
xas de inadimplências passadas,
atuais e as projeções futuras. Então
estamos tranquilos quanto a isso”,
afirmou. Segundo dados do banco
apresentados ao mercado, a diferen-
ça entre a inadimplência do BB e do
sistema financeiro oscila entre entre
3,8% e 4,2%.

O banco divulgou também a re-
dução de taxas em nove linhas de
crédito para pessoa física. O porcen-
tual médio da redução foi de 6,19%.
Entre elas estão linhas voltadas para
a construção civil, compra de pro-
dutos da linha branca de eletrodo-
mésticos e compra de veículos. Estas
linhas também foram escolhidas, se-
gundo Flores, com base no potencial
de tomada de credito. As novas ta-
xas estão disponíveis para os 30 mi-
lhões de clientes pessoa física do ban-
co. No crédito consignado, o Banco
do Brasil passa a oferecer taxas a
partir de 1,62% ao mês. O financia-
mento para material de construção
passou de 1,74% a 3,23% ao mês para
1,69% a 2,89% ao mês. Na Linha Bran-
ca, a taxa mínima é de 1,99% e a má-
xima caiu 3,23% ao mês. para 2,89%
ao mês. Apesar da medida, a insti-
tuição financeira manteve a previ-
são de expansão da carteira de cré-
dito nesse segmento entre 23% e 25%
em 2009.

No mês de abril, Aldemir Bendine
assumiu a presidência do Banco do
Brasil, substituindo Antônio de
Lima Neto. A troca foi motivada por
pressões - inclusive do presidente
Luiz Inácio Lula da Silva - para que-
da dos juros, o que ainda não havia
acontecido.

O

Banco do Brasil libera
R$ 13 bilhões para crédito

Dez milhões de clientes pessoa física da instituição bancária foram beneficiados com a elevação
do limite de crédito. No consignado o BB passa a oferecer taxas a partir de 1,62% ao mês

A Receita Federal liberou ontem
as declarações do lote residual do
Imposto de Renda 2006 (ano-base
2005) que ficaram retidas na ma-
lha fina.

São 54.966 contribuintes, dos
quais 8.165 com direito à restitui-
ção, no valor total de R$ 16,067
milhões. Outros 39.677 contribu-
intes têm imposto a pagar, totali-
zando R$ 170.003 milhões. A cor-
reção é de 36,84%, referente à taxa
de juros Selic.

CONSULTA E LIBERAÇÃO
Quem quiser consultar se sua

declaração está entre as liberadas
deve acessar o site da Receita Fede-
ral (www.receita. fazenda.gov.br)
ou ligar para o telefone 146.

Os valores estarão disponíveis
para saque na conta-corrente in-
formada na declaração ou no
Banco do Brasil, onde o contri-

buinte poderá solicitar a trans-
ferência para qualquer agência,
ou pelos telefones 4004-0001 (ca-
pitais) ou 0800-729-0001 (demais
localidades).

A restituição ficará disponível no
banco durante um ano e, se o con-
tribuinte não fizer o resgate neste
prazo, deverá requerê-la median-
te o Formulário Eletrônico - Pedido
de Pagamento de Restituição, dis-
ponível no site da Receita.

IR 2007
Vale ressaltar que, hoje, a Receita

Federal ainda vai liberar mais um
lote do IR 2007 (ano-base 2006).

Dos 57.907 contribuintes que fi-
caram retidos na malha fina,
11.053 terão direito à restituição,
ao passo que 33.997 têm imposto
a pagar. A correção será de 23,85%,
referente à taxa Selic.
EDITORAÇÃO: GERALDO FLÔR

Receita libera mais um
lote residual do IR 2006

Banco reduziu as taxas de juros em nove linhas destinadas às pessoas físicas

  ARQUIVO
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Se o Palmeiras quiser apostar
em Obina para ser carrasco do
Flamengo no Campeonato
Brasileiro terá de pagar caro por
isso. Muito caro. No contrato de
empréstimo até o fim do ano
entre os clubes há uma cláusula

"Palmeiras não
pode escalar

   Obina contra Fla

Funad busca o bicampeonato
Equipe inicia no fim de semana em João Pessoa a luta por mais um título no Campeonato Regional de Basquete em Cadeiras de Rodas

“Paraíba democrática, terra amada”

Sousa confirma participação na Série D
O Sousa vai disputar o Cam-

peonato Brasileiro da Série D.
A confirmação foi dada, on-
tem, pelo presidente do clube,
Aldeone Abrantes, pondo fim
ao mistério sobre a participa-
ção do campeão paraibano já
que existia a possibilidade de
desistência e da substituição
pelo Treze, vice-campeão es-
tadual. O prazo para desistên-
cia se encerraria hoje.

O dirigente fez questão de fri-
sar que nenhuma proposta do
Treze foi colocada para que o
Sousa repensasse a sua parti-
cipação na disputa.

“Houve muito oba-oba, dis-
se-me-disse e nada de real par-
tindo do Treze. Enfrentamos
dificuldades de ordem financei-
ra, mas os patrocinadores en-

traram em ação e vamos ao
desafio que é de representar
bem o estado da Paraíba na
competição nacional”, disse
Aldeone. O Sousa entra na com-
petição nacional por ter sido o
campeão estadual e a Paraíba,
por estar na 17ª posição do
ranking nacional tem direito a
apenas uma vaga.

No Campeonato Brasileiro
da Série D, o Sousa vai estrear
em julho diante do campeão
piauiense . O Flamengo, cam-
peão do primeiro turno do
Certame Estadual do Piauí, é o
mais cotado para representar
o Estado, uma vez que está
também nas semifinais do se-
gundo turno.

Os outros adversários são o
Assu, do Rio Grande do Norte,

e o Ferroviário do Piauí. Depois
de enfrentar o representante do
Piauí, o Sousa fará dois jogos
em casa, no Marizão, contra
Ferroviário e Assu, na primei-
ra fase. Depois enfrenta o Fer-
roviário, em Fortaleza, o Assu
no Rio Grande do Norte; e ter-
mina em casa contra o repre-
sentante do Piauí.

De acordo com o regulamen-
to, 40 clubes disputam a com-
petição divididos em 10  gru-
pos de quatro equipes, se clas-
sificando os dois melhores para
a segunda fase quando se inicia
o processo do mata-mata.

As quatro melhores equipes
classificadas vão disputar o
Campeonato Brasileiro da Sé-
rie C em 2010.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Marcos Lima
REPÓRTER

equipe de basquete em
cadeiras de rodas do
Centro Integrado de

Apoio ao Portador de Deficiên-
cia (Funad), de João Pessoa, vai
à busca do bicampeonato a
partir do próximo domingo, dia
31, durante o Campeonato Re-
gional de Basquete em Cadei-
ras de Rodas, evento que reu-
nirá 18 equipes dos Estados da
Paraíba, Pernambuco, Rio
Grande do Norte, Ceará, Piauí,
Sergipe, Alagoas, Bahia e Ma-
ranhão.

Sob os comandos do treina-
dor Jailton Lucas, os nove atle-
tas portadores de deficiências
finalizam os treinamentos vi-
sando à estreia. Na competição,
a Paraíba será representada
por duas equipes. Além da Fu-
nad, também estará defenden-
do as cores do Estado outros
nove atletas da Associação
Atlética de Deficientes da Pa-
raíba (AADPB).

O Campeonato Regional de
Basquete em Cadeiras de Rodas
prossegue até o dia 5 de junho e
ocorrerá nos ginásios Odilon
Ribeiro Coutinho (Valentina
Figueiredo), Prefeitura Munici-
pal de João Pessoa (Água Fria) e
Colégio Motiva Praia.

“Superar os desafios já não
é mais problemas para todos
nós. Nosso maior desafio atual-
mente é a carência de algum
grupo empresarial para nos
patrocinar. Somos hoje uma
referência deste esporte em
âmbito nacional e ainda ne-
cessitamos de apoio. O que te-
mos é muito pouco”, afirmou
o atleta Ferraz, natural de
Pernambuco e que integra a
equipe da Funad.

“Podemos dizer até que es-
tão na Paraíba os melhores atle-
tas de basquete em cadeiras de
rodas do Brasil, pois disputa-
mos as competições com equi-
pamentos ultrapassados, en-

quanto os atletas das regiões
Sul e Sudeste do país, por di-
versas vezes viraram fregueses
da gente”, disse Jailton Lucas,
técnico da equipe da Funad.

O time da Funad se sagrou
campeão regional em 2008,
competição esta ocorrida em
Recife, Pernambuco. A equipe
integra a Primeira Divisão do
Campeonato Brasileiro.

A

! AS EQUIPES PARAIBANAS
Funad
- Ferraz
- Romero
- Sandro
- Júnior
- Valdir
- Bibi
- Jô
- Jean
- Valdemir

AADPB
- Maurício
- Erivan
- Roni
- Gilvan
- João
- Ailton
- Jean
- Ivanildo
- Josinaldo

Atletas da Funad seguem treinando diariamente para competição que reunirá 18 equipes do Nordeste. A Paraíba terá duas representantes na disputa

  BRANCO LUCENA
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Dia da atividade
física no mundo

João Pessoa e demais capitais brasileiras, além de diversos países da América
Latina, param por 15 minutos em defesa da prática esportiva no Dia do Desafio

do clube: a falta de um atacante de
área, forte e trombador.
"Consideramos uma opção
interessante após conversarmos
com a comissão técnica. Estamos
trazendo o Obina porque confiamos
nele", definiu o dirigente, que não
espera hostilidade da torcida do
Palmeiras por causa do jogador.
"A gente espera que a torcida o
apoie. A torcida do Palmeiras tem
sido espetacular", avaliou.

Presente nas últimas quatro
Copas do Mundo, o lateral-direito
Cafu (foto), 38 anos, estuda a
possibilidade de encerrar a carreira
enquanto assiste a uma escassez de
bons jogadores em sua posição no
futebol brasileiro. Sem atuar desde
que deixou o Milan há cerca de um

"Cafu negocia
   com o Barueri

Marcos Lima
marcos885@hotmail.com

Em busca da vitória

Edinanci Silva
A Confederação Brasi-

leira de Judô confirmou
ontem, em sei site
(www.cbj.com.br) que a
paraibana Edinanci Silva
continua integrada a Se-
leção Brasileira Principal
de Judô.Medalha de ouro
nos Jogos Pan-America-
nos 2007 e participante
dos Jogos Olimpicos de
Pequim, na China, no ano
passado, a judoca integra
a categoria 78kg junta-
mente com Claudirene
Cesar e Deborah Almeida.
Edinanci Silva é conside-
rada uma das mais expe-
rientes judocas do país.

Obina lá
O atacante Obina deixou a

Gávea. Seu novo clube é o
Palmeiras/SP. Os torcedores
flamenguistas agradeceram
à diretoria pelo empréstimo
feito. O baiano que muitas
glórias deu ao Rubro-Negro
carioca não vinha, há muito
tempo, imprimindo seu rit-
mo de jogo. Nas últimas par-
tidas, o atacante vinha de-
cepcionando a todos e irri-
tando principalmente a tor-
cida. Como flamenguista de
nascença, que os orixás e to-
dos os pais de santos  ilumi-
nem Obina em seu novo clu-
be. Já vai fora de tempo. Pena
mesmo é que não é definiti-
vo e sim por empréstimo.

O Campinense Clube continua treinando visando o
próximo compromisso, no sábado, dia 30, contra o Ipa-
tinga/MG. A equipe encerra nesta quarta-feira, com co-
letivo apronto, suas atividades antes da viagem para
Minas Gerais. Amanhã, o time embarca, diretamente
do Aeroporto Castro Pinto á busca dos seus primeiros
pontos na Série B do Campeonato Brasileiro. O rubro-
negro paraibano não vive bons momentos na competi-
ção. Ocupando a 18ª posição, na frente apenas do Forta-
leza/CE e do ABC/RN, um novo tropeço em Minas Ge-
rais poderá significar demissão em massa nas hostes da
Raposa. No Sul do país há quem diga que o Campinen-
se Clube será rebaixado para a Série C do próximo ano.
Contra fatos não há argmentos, mas, a Série B apenas
está começando. Os times entram para a quarta rodada.
Muitas águas ainda vão rolar. Tudo é muito cedo.

Enfim, a Série C
No peito e na raça começou no último final de semana o Cam-

peonato Brasileiro da Série C. Sem o apoio oficial da CBF, preo-
cupada apenas com os grandes times da Série A e, principal-
mente, com a Seleção Brasileira, a briga pelo título é na base de
cada um por si. O desafio é saber quem tem mais garrafa velha
para vender. A CBF gastou R$ 15 milhões em 2007 com a com-
petição e perto de R$ 10 milhões ano passado, com arbitragens.
Mas os clubes ficam com o pesado dos custos, como translados
e hospedagens, além dos salários dos jogadores.

Seleção da Série B
Nenhum jogador do Campinense Clube apareceu na sele-

ção da Série B depois de sua terceira rodada. Aliás, nenhum
paraibano esteve presente. A seleção da terceira rodada do
Campeonato Brasileiro da Série B resolveu se garantir com
um técnico experiente desta vez. Depois de Rodney Gonçal-
ves, do Duque de Caxias, figurar nas outras duas rodadas,
Osvaldo Alvarez, o Vadão, do Guarani/SP foi o escolhido para
comandar os craques nesta semana.

ano, ele confirmou que ainda
negocia com o Barueri, caçula da
elite do futebol nacional.É uma
decisão extremamente minha. Ainda
não parei para definir se quero
continuar jogando futebol ou não.
Estou estudando a melhor proposta,
que seja boa tanto para mim quanto
para o clube", afirmou o jogador de
38 anos. Ele garantiu que estaria
pronto para entrar em campo em
dentro de um mês.
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Marcos Lima
REPÓRTER

Capital paraibana, a
exemplo do Brasil e de
outros países vai parar

nesta quarta-feira (27) suas ati-
vidades profissionais por 15
minutos para a prática de uma
atividade esportiva. Todos es-
tarão comemorando o “Dia do
Desafio”, evento criado no Ca-
nadá,  também chamado de
“Dia Mundial da Atividade Fí-
sica” .

No Continente Americano,
cerca de cinco mil municípios
estarão participando do “Dia
do Desafio”. No Brasil e em de-
mais países da América Lati-
na, o evento é coordenado pelo
Sesc de São Paulo e se realiza
anualmente sempre na última
quarta-feira do mês de maio.

Nesta quarta-feira, cidades
do mesmo porte estabelecem
uma saudável competição
para tentar mobilizar a maior
porcentagem de pessoas, em
relação ao número oficial de
habitantes.

João Pessoa estará disputan-
do com o município chilene de
Maule. A Capital paraibana e
Maule irão disputar qual delas
consegue mobilizar o maior
percentual de habitantes, em
relação á sua população oficial.

Cadastrada com uma popu-
lação de 674.762 mil habitan-
tes, João Pessoa tem uma po-
pulação menor do que sua con-
corrente.  Maule possui atual-
mente 950 mil habitantes.

Na Capital, as atividades es-
tarão disponíveis no Parque
Solon de Lucena, ginásio de es-
portes e área de lazer do Sesc,
Centro Campestre Sesc Grava-
tá e no Shopping Tambiá. Nes-
ses locais serão disponibiliza-

dos várias atividades, entre
elas: ginástica laboral, serviços
de saúde e educação, aulas de
aeróbica e dança, ações recrea-
tivas, aulas de Yoga, festivais
de jogos de salão, oficinas de
rapel, karatê, judô, tênis de
mesa, além de festival esporti-
vo nas modalidades Futsal,
Voleibol e Basquetebol.

Já no Sesc Gravatá haverá ati-
vidades exclusivas de recreação

com direito a banho de piscina,
futvôlei, voleibol, aulas de hi-
droginástica, jogos aquáticos,
passeio de trilha ecológica, exi-
bição de vídeos, entre outras.

O critério adotado para pon-
tuação e classificação das cida-
des participantes será o núme-
ro de atendimento durante todo
dia, ou seja, da zero hora até às
21 horas.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

REPRODUÇÃO

Hoje não é dia de ficar parado e sim de muito movimento no Dia do Desafio

A
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“Paraíba democrática, terra amada”

Vasco não teme Corinthians
Técnico do time carioca prevê um jogo muito difícil, mas acredita que sua equipe tem condições de superar o adversário de hoje no Maracanã

Corinthians não terá
Ronaldo contra o Vasco,
hoje às 21h50, no está-

dio do Maracanã, mas essa au-
sência não tira o poder de fogo
da equipe, segundo o treinador
Dorival Júnior, do time carioca
que prevê mais uma partida
complicada porque o adversário
está em grande fase e possui um
elenco de primeira qualidade.

“Vai ser um jogo decidido nos
detalhes. Nosso time está mui-
to bem e consciente da grande
responsabilidade. Eles não tem
o Ronaldo, mas possuem ou-
tros talentosos jogadores. Te-
mos condições de vencer e va-
mos buscar até porque joga-
mos em casa e como apoio de
nossa torcida”, disse Dorival.

Pela Copa do Brasil,  no Mara-
canã, a última partida do Vasco
no estádio é de más lembranças.
Em 2007, num dia em que se es-
perava pelo milésimo gol de Ro-
mário, o Vasco foi derrotado pelo
Gama por 2 a 1 com um gol de
falta de Marcelo Uberaba aos 47
do segundo tempo, eliminando
o time da cruz de malta da Copa
do Brasil na sua segunda fase.

O Vasco será o desafio mais
complicado para o Corinthians
nesta Copa do Brasil. A opinião
é do lateral-direito Alessandro.
Titular absoluto de Mano Me-
nezes, o camisa 5 está preocu-
pado com o confronto diante
dos cariocas. A determinação
mostrada pelo adversário vi-
rou alerta no time paulista.

"Essa será a fase mais difícil
da Copa do Brasil para nós.
Com todo respeito aos times
que já enfrentamos, o Vasco
será o adversário mais difícil",
opinou Alessandro, prevendo
partidas duras nas semifinais.

INTERNACIONAL X CORITIBA
Em outro jogo das semifinais da

Copa do Brasil, o Internacional
recebe o Coritiba no estádio Bei-
ra-Rio e sem o seu volante Guiña-
zu que será substituído por An-
drezinho, conforme informou o
técnico Tite. Já o Coritiba não terá
o meia Marcelinho Paraíba, sus-
penso pelo 3º cartão amarelo as-
sim como o jogador do Inter.

Para chamar a atenção dos
torcedores para a importância
da conquista da competição no
ano comemorativo, os dois clu-
bes lançaram nesta semana a
campanha "Semifinal do Cen-
tenário". A segunda partida
será na próxima semana, dia 3
de junho, no Couto Pereira.

O

Na Série B o time carioca está absoluto e faz excelente campanha na Copa do Brasil a exemplo do Corinthians que eliminou o Flu na semana passada

Cruzeiro defende invencibilidade diante do São Paulo
TAÇA LIBERTADORES

paulista, principalmente na
chamada bola parada.

"A jogada aérea deles é muito
forte. A maioria das chances
que eles tiveram foi em bola
parada, em cruzamento. Eles
jogaram no erro do Palmeiras.
A gente tem de tomar cuidado,
porque é um time que marca
muito, joga no erro e com bola
parada", alertou Kléber, que foi
revelado pelo São Paulo.

Para Leonardo Silva, o Cruzei-
ro precisa se preparar bem para
segurar a joga- da perigo-
sa dos pau- l is tas .
"A gente e s t á

bem ciente da força que eles têm
na bola aérea. A gente tem de
procurar tomar as medidas ne-
cessárias para que não tenha di-
ficuldade", observou o zagueiro.

Segundo o jogador, o time mi-
neiro tem capacidade para neu-
tralizar a jogada aérea do São
Paulo, mas não pode dar brecha.
"É claro que a gente tem também
grandes jogadores nessa bola
(aérea), mas contra o São Paulo a
gente tem de tomar cuidado em
qualquer tipo de possibilidade.
Se eu tiver em campo, com certe-
za vou procurar ajudar", afir-
mou Leonardo Silva.

Poupado no triunfo sobre o
Vitória-BA, por 2 a 0, sábado
passado, pelo Brasileirão,
Leonardo Silva deve voltar ao
time contra o São Paulo. "O
(técnico) Adilson Batista não
definiu a equipe ainda. Nossa
equipe tem grandes jogadores
na bola aérea e a gente vai
procurar trabalhar na medi-
da do possível", disse o za-
gueiro. Depois das voltas de
André Dias e Dagoberto no
clássico de domingo, dia 24 de
maio, contra o Palmeiras, o
São Paulo pode ter mais três
“reforços” para o jogo hoje,
contra o Cruzeiro, no Minei-
rão. Borges, Jean e Renato Sil-
va participaram normalmen-
te do treinamento deste ontem
e devem enfrentar  o Cruzeiro
que, no Mineirão, está há 25
jogos sem perder.

CARACAS X GRÊMIO
O time gaúcho também es-

treia hoje pelas quartas-de-fi-
nal da Taça Libertadores e en-
frenta o Caracas, na Venezue-
la, a partir das 21h50, no está-
dio Olímpico de Caracas. "Não
há favoritismo sem jogar. Pre-
cisamos provar nossa capaci-
dade dentro de campo. Será um
confronto de muita competi-
ção", disse o técnico. Dono da
melhor campanha na compe-
tição, o time de Paulo Autuori
já está definido com Victor; Léo,
Rafael Marques e Réver; Ruy,
Túlio, Tcheco, Souza e Fábio
Santos; Jonas e Máxi Lopez.
EDITORAÇÃO: ROBERTO DOS SANTOS

Embora esteja há três jogos
sem sofrer gol no Mineirão, o
Cruzeiro não quer se arriscar
diante do São Paulo, hoje, no
Mineirão, às 21h50 (horário de
Brasília), pelas quartas-de-final
da Libertadores. Para a sequ-
ência positiva, o time mineiro
quer neutralizar a bola aérea
dos paulistas, que usam bem
esse tipo de jogada.

Depois de acompanhar o em-
pate sem gols entre São Paulo e
Palmeiras, domingo passado,
no Parque Antarctica,
pelo Campeonato
Brasileiro, Kléber
chamou a atenção
para a jogada utili-
zada pelo tricolor

O time
estrelado
estreia nas
quartas-de-final
da Libertadores
diante do São
Paulo, no
Mineirão

FOTOS: REPRODUÇÃO/VICOMM
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Cantinho de Cultura

"À Memória de meu filho morto a l l de
dezembro de 1863.

Eras na vida a pomba predileta
Que sobre um mar de angústias conduzia
O ramo da esperança. - Eras a estrela
Que entre as névoas do inverno cintilava
Apontando o caminho ao pegureiro.
Eras a messe de um dourado estio.
Eras o idílio de um amor sublime.
Eras a glória, - a inspiração, - a pátria,
O porvir de teu pai! - Ah! no entanto,
Pomba, - varou-te a flecha do destino!
Astro, - engoliu-te o temporal do norte!
Teto, caíste! - Crença, já não vives!

Correi, correi, oh! lágrimas saudosas,
Legado acerbo da ventura extinta,
Dúbios archotes que a tremer clareiam
A lousa fria de um sonhar que é morto!
Correi! Um dia vos verei mais belas
Que os diamantes de Ofir e de Golgonda
Fulgurar na coroa de martírios
Que me circunda a fronte cismadora!
São mortos para mim da noite os fachos,
Mas Deus vos faz brilhar, lágrimas santas,
E à vossa luz caminharei nos ermos!
Estrelas do sofrer, - gotas de mágoa,
Brando orvalho do céu! - Sede benditas!
Oh! filho de minh'alma! Última rosa
Que neste solo ingrato vicejava!
Minha esperança amargamente doce!

[...]

Oh! quantas horas não gastei, sentado
Sobre as costas bravias do Oceano,
Esperando que a vida se esvaísse
Como um floco de espuma, ou como o
friso
Que deixa n'água o lenho do barqueiro!
Quantos momentos de loucura e febre
Não consumi perdido nos desertos,
Escutando os rumores das florestas,
E procurando nessas vozes torvas
Distinguir o meu cântico de morte!
Quantas noites de angústias e delírios
Não velei, entre as sombras espreitando
A passagem veloz do gênio horrendo
Que o mundo abate ao galopar infrene
Do selvagem corcel? ... E tudo embalde!
A vida parecia ardente e douda
Agarrar-se a meu ser! ... E tu tão jovem,
Tão puro ainda, ainda n'alvorada,
Ave banhada em mares de esperança,

Rosa em botão, crisálida entre luzes,
Foste o escolhido na tremenda ceifa!
Ah! quando a vez primeira em meus ca-
belos
Senti bater teu hálito suave;
Quando em meus braços te cerrei, ouvindo
Pulsar-te o coração divino ainda;
Quando fitei teus olhos sossegados,
Abismos de inocência e de candura,
E baixo e a medo murmurei: meu filho!
Meu filho! frase imensa, inexplicável,
Grata como o chorar de Madalena
Aos pés do Redentor ... ah! pelas fibras
Senti rugir o vento incendiado

Sinopse:

Cântico do Calvário

RomantismoRomantismoRomantismoRomantismoRomantismo

Desse amor infinito que eterniza
O consórcio dos orbes que se enredam
Dos mistérios do ser na teia augusta!
Que prende o céu à terra e a terra aos
anjos!
Que se expande em torrentes inefáveis
Do seio imaculado de Maria!
Cegou-me tanta luz! Errei, fui homem!
E de meu erro a punição cruenta
Na mesma glória que elevou-me aos
astros,
Chorando aos pés da cruz, hoje padeço!

[...]

Como eras lindo! Nas rosadas faces
Tinhas ainda o tépido vestígio
Dos beijos divinais, - nos olhos langues
Brilhava o brando raio que acendera
A bênção do Senhor quando o deixaste!
Sobre o teu corpo a chusma dos anjinhos,
Filhos do éter e da luz, voavam,
Riam-se alegres, das caçoilas níveas
Celeste aroma te vertendo ao corpo!
E eu dizia comigo: - teu destino

O que li

O poema "Cântico do Calvário" retratado nesta Coluna é o poema mais
conhecido de Fagundes Varela. Foi dedicado ao seu filho, que perdeu a vida
prematuramente aos três meses de vida. Neste mesmo período, Varela
também perde a mulher e um grande amigo, o poeta abolicionista Castro
Alves. Sem entender seu grande sofrimento, muitos o chamam de eterno
solitário, alcoólatra, e o veem como alguém que não tem direção na vida.

Em "Cântico do Calvário" percebe-se o grande romantismo que caracte-
riza a obra do autor materializada na linda idealização que ele faz de seu
filho. Conforme é descrito, o menino parece mais que uma criança de carne
e osso: a materialização de um anjo caído do céu.

A obra de Fagundes Varela pode ser dividida em dois momentos distintos.
No primeiro, o autor se dedica a temas como a morte, a abolição da escrava-
tura e o patriotismo. No segundo, sua obra é pontuada pela influência reli-
giosa. Esta última fase se explica pela perda de seus entes mais queridos.

Luís Nicolau Fagundes Varela nasceu em Rio Claro (RJ) e morreu em
Niterói (RJ). Começou o curso de Direito em São Paulo, transferindo-se
para o Recife. Sem concluir o curso, voltou para o Sul, onde, apesar de
profundamente religioso, levou uma vida boêmia e desregrada.

FAGUNDES VARELA
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GRYGENA TARGINO É FORMADA EM PEDAGOGIA PELA UFPB,
ALUNA DO CURSO DE DIREITO DA UEPB E ALUNA DO CURSO

DE LETRAS DA UFPB

Café pequenoCafé pequeno

Ah! quando face a face te contemplo,
E me queimo na luz de teu olhar,
E no mar de tua alma afogo a minha,
E escuto-te falar;

Quando bebo no teu hálito mais puro
Que o bafejo inefável das esferas,
E miro os róseos lábios que aviventam
Imortais primaveras,

Tenho medo de ti!... Sim, tenho medo
Porque pressinto as garras da loucura,
E me arrefeço aos gelos do ateísmo,
Soberba criatura!

Oh! eu te adoro como a noite
Por alto mar, sem luz, sem claridade,
Entre as refegas do tufão bravio
Vingando a imensidade!

Como adoro as florestas primitivas,
Que aos céus levantam perenais folha-
gens,
Onde se embalam nos coqueiros presas

Como adoro os desertos e as tormentas,
O mistério do abismo e a paz dos ermos,
E a poeira de mundos que prateia
A abóbada sem termos! ...

Como tudo o que é vasto, eterno e belo;
Tudo o que traz de Deus o nome escrito!
Como a vida sem fim que além me espera
No seio do infinito.

Juvenília VII

FAGUNDES VARELA

Será mais belo que o cantar das fadas
Que dançam no arrebol, - mais triunfante
Que o sol nascente derribando ao nada
Muralhas de negrume! ... Irás tão alto
Como o pássaro-rei do Novo Mundo!

[...]

Mas não! Tu dormes no infinito seio
Do Criador dos seres! Tu me falas
Na voz dos ventos, no chorar das aves,
Talvez das ondas no respiro flébil!
Tu me contemplas lá do céu, quem sabe,
No vulto solitário de uma estrela,
E são teus raios que meu estro aquecem!
Pois bem! Mostra-me as voltas do caminho!
Brilha e fulgura no azulado manto,
Mas não te arrojes, lágrima da noite,
Nas ondas nebulosas do ocidente!
Brilha e fulgura! Quando a morte fria
Sobre mim sacudir o pó das asas,
Escada de Jacó serão teus raios
Por onde asinha subirá minh'alma.



Cristovam Buarque dá
Aula Magna na UFPB
A UFPB promoverá, quinta-feira, dia 29, às 20h00, no
Auditório da Reitoria,  Aula Magna a ser ministrada
pelo senador Cristovam Buarque (PDT/DF), inauguran-
do o Curso de Graduação em Ciências das Religiões -
CR, ocasião em que fará o lançamento de livro de sua
autoria.
O Programa de Pós-Graduação em Ciências das
Religiões (PPGCR/UFPb), autorizado pela Capes  em
julho de 2006, está constituído por duas linhas de
pesquisa: Religião, Cultura e Produções Simbólicas e
Espiritualidade e Saúde. A adoção pela Universidade
federal paraibana pela denominação "Ciências das
Religiões", no plural, deve-se ao pluralismo
metodológico quanto à pluraridade de objetos.

A educação é a
arma mais
poderosa que se
pode usar para
mudar o mundo

Nelson Mandela,
ATIVISTA POLÍTICO
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Trabalho do Iphaep
é destaque nacional
Presidente Damião Ramos Cavalcanti realizou palestras

em Ouro Preto (MG), mostrando atuação estadual. 23

"

x

JOÃO PESSOA, QUARTA-FEIRA,
27 DE MAIO DE 2009

 A UNIÃO 16

‘O

Sesc realiza tributo ao
Maestro Vilô, na Capital
Documentário sobre o músico paraibano está na

programação, que também terá shows de frevo. 18

lhar estrangeiro’ será xibi-
do, hoje, ao meio-dia, no
Cine Sesc-Centro, em João

Pessoa. O filme foi feito a partir do li-
vro ‘O Brasil dos Gringos - Imagens
no Cinema’, editado pela Intertexto em
2000, do professor e doutor Tunico
Amâncio, que por sua vez foi criado a
partir de uma tese de doutorado de-
fendida por ele em 1998 na Universi-

UM OLHAR
estrangeiro
sobre o

Documentário de Lúcia Murat
avalia como cerca de 200
filmes estrangeiros mostram o
Brasil, entrevistando cineastas
e mostrando cenas dos
principais e mais polêmicos
trabalhos do cinema

O filme de Lúcia Murat é a junção, a justaposição - ou pura e simplesmente a montagem - de três elementos
diferentes: cenas de filmes estrangeiros feitos no Brasil e/ou sobre o Brasil; pequenas entrevistas com
estrangeiros, gente comum, anônima, sobre o que sabem sobre o Brasil, o que pensam sobre o Brasil, o que
lhes ocorre quando se fala em Brasil; e entrevistas conduzidas pela própria cineasta com atores, diretores e
produtores de cinema que já filmaram no Brasil ou sobre o Brasil. As entrevistas, tanto as das pessoas
comuns, quanto as de gente do cinema, foram feitas nos Estados Unidos, na França e na Suécia.
Os temas principais que surgem e são discutidos nas entrevistas:
- Sexo, mulheres bonitas, de peito de fora, de bunda quase toda de fora; Rio de Janeiro, praias, carnaval,
samba, alegria;
- Mulatas, negros, candomblé, exotismo, Salvador, Bahia;
- Amazônia, floresta amazônica, cobras, índios, exotismo;
- Paraíso, lugar paradisíaco, refúgio ideal.

SAIBA MAIS #

dade de São Paulo (USP). Através de
entrevistas com diretores, atores e ro-
teiristas de países como França, Suécia
e EUA, o documentário vai desvendan-
do os porquês desses clichês.

”O texto acadêmico formulava ques-
tões sobre os estereótipos e clichês que
modelam a imagem do Brasil e dos bra-
sileiros nos filmes de ficção estrangei-
ros, vertente industrial, a partir de uma
coleção de mais de 200 obras, majori-
tariamente norte-americanas e euro-
péias. (…) Lúcia Murat partiu daí para
questionar de que modo se criam essas
representações no interior da indús-
tria. Isso foi um achado, porque ela não
repete a tese, não usa nenhum jargão
acadêmico e torna mais clara a ques-
tão que eu desenvolvi na tese”, disse
Tunico Amâncio.

“

Brasil
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Entre os 15 filmes que têm trechos exi-
bidos no documentário, há de tudo - de
porcarias que fizeram sucesso de bilhe-
teria até filmes que nem consegui desco-
brir se chegaram a ser exibidos no cir-
cuito comercial brasileiro. (Nem nos
próprios créditos finais do documentá-
rio aparecem os títulos brasileiros dos
filmes mostrados.)

Alguns são bombas inqualificáveis,
como Brenda Starr/Brenda Starr, de
1989, em que a personagem de Brooke
Shields vai à Amazônia atrás de um
cientista que tem uma fórmula para
produzir energia a partir da água, e
Lambada! A Dança Proibida/The For-
bidden Dance, de 1990, feito às pres-
sas para aproveitar os 15 minutos de
sucesso da dança, em que uma prince-
sa da Amazônia vai aos Estados Uni-
dos pedir a ajuda global para a con-
servação da floresta, ou Anaconda/
Anaconda, de 1997, em que um caça-
dor doido de pedra (interpretado por
Jon Voight) sequestra na Amazônia
uma equipe de cinegrafistas da Natio-
nal Geographic Society e os leva na
busca pela maior serpente do univer-
so.

Ou ainda Orquídea Selvagem/Wild
Orchid, de 1989, com Mickey Rourke e
Jacqueline Bisset, que vê um Brasil cheio
de sexo explícito, danças e rituais de
magia negra, como se fosse um pedaço

Sexo, magia negra e aventuras
surreais pela floresta amazônica

antigo, selvagem e inventado do Haiti
ou do Congo.

No rol dos filmes obscuros (alguém me
corrija se eu estiver errado e eles não
forem obscuros) estão Si Tu Vas à Rio…
Tu Meurs, de 1987, dirigido por Philippe
Clair, em que a graça e a beleza da mu-
lher brasileira estão representadas pelo
travesti Roberta Close, e T’Empêches
Tout Le Mond de Dormir, de 1982, em
que um jovem e cabeludo Daniel Auteil
faz a ‘elegia’ de uma negra com quem
havia mantido relações sexuais duran-
te sua estada no Brasil. A frase dele é:
“Fui para o Brasil. Fiquei dois meses no
Rio de Janeiro. Encontrei uma negra su-
blime, com uma bunda, uma bunda gi-
gantesca!”

(Um parêntese: o título do filme de
Philippe Clair aproveita o título da ver-
são francesa da música Madureira Cho-
rou, Si Tu Vas à Rio - o som final das
duas frases é o mesmo. A canção Si Tu
Vas à Rio é cantada em O Baile, de
Ettore Scola.)

A lista dos filmes mais obscu-
ros inclui ainda o sueco Säll-
skapsresan, de 1980, produ-
zidos por Bo Jönsson, um
dos entrevistados por Lú-
cia Murat, e Le Grabuge,
de 1973, dirigido por
Édourd Luntz, outro dos
entrevistados.

Há filmes que não são porcaria, po-
liciais ou simplesmente de aventura
que quiseram usar imagens do Brasil,
especialmente do Rio, como Feitiço do
Rio/Blame It On Rio, de Stanley Do-
nen, de 1984, com Michael Caine, e O
Homem do Rio/L’Homme de Rio, de
Philippe de Broca, de 1964, com Jean-
Paul Belmondo e Françoise Dorléac.

E há ainda filmes de alguma qualida-
de, mas que cometem erros ao falar do
Brasil. É o caso de Próxima Parada, Won-
derland/Next Stop, Wonderland, de 1998,
que pôs um ator que não sabe nada de
português para fazer o papel de um bra-
sileiro, e deu a entender que São Paulo
tem praia, e Amazônia em Chamas/The
Burning Season, de 1994, com Raul Júlia
no papel do ativista Chico Mendes e um
elenco multinacional - e, em vez de Chi-
co, eles pronunciam Tchicou.

Ao entrevistar as pessoas que parti-
ciparam dessas produções, Lúcia Mu-
rat as questiona firmemente sobre os
erros, a falta de informação, os clichês,
os estereótipos.

A lista de entrevistados é tão diver-
sificada quanto os filmes usados den-
tro do filme. Estão lá Philippe de Bro-
ca, um belo diretor de bons filmes hu-
manistas (nunca é demais lembrar que

A atriz Carmen
Miranda carregou o

estereótipo da
‘baiana estilizada’

Filmes que perpetuam clichês e
estereótipos de um ‘país selvagem’

é dele Este Mundo é dos Loucos/Le Roi
Du Coeur, de 1966, belo manifesto pa-
cifista), o grande Michael Caine, a sim-
pática Hope Davis, ao lado de um bo-
bão como Jon Voight, um diretor pou-
co importante como Greydon Clark,
que fez o tal Lambada!, e cineastas
bem menos conhecidos como Édouard
Luntz, Philippe Clair e Zalman King, o
do abacaxi Orquídea Selvagem.

Muitos deles adotam uma posição
francamente defensiva, tentando se ex-
plicar, se justificar, usando na medida
do possível posturas politicamente
corretas, diante da documentarista
séria, intelectualizada, que está ali co-
brando deles aqueles crimes de lesa-
brasilidade, de lesa-cultura mundial.

Às vezes parece que o filme pretende
dizer que a indústria cultural dos paí-
ses desenvolvidos é monoliticamente
imbecil e imbecilizante, irresponsável,
absolutamente analfabeta sobre o Bra-
sil, sua imensa diversidade, sua extraor-
dinária riqueza cultural multifaceta-
da, e que se vale de clichês e estereóti-
pos existentes sobre o Brasil por má-
vontade ou má-fé ou as duas coisas
juntas, e acaba com isso perpetuando
esses clichês e estereótipos.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Onde está o forró
sem aspas?

Forró é um gênero musical que
o preconceito do país com o
Nordeste não conseguiu sufocar...

Um tributo

F

Documentário sobre os 40
anos do músico paraibano
será exibido, hoje, a partir
das 19 horas; programação
também prevê shows com
bandas e orquestras

igura emblemática da música pa-
raibana o maestro Vilô será ho-
menageado em Tributo produzi-

do por músicos que militam no movi-
mento cultural de João Pessoa em par-
ceria com Sesc, Ordem dos Músicos do
Brasil, Fundação Cultural de João Pes-
soa (Funjope) e o Sebrae (Serviço Brasi-
leiro de Apoio às Micro e Pequenas Em-
presas). As comemorações iniciam com
um seminário abordando o tema “Car-
naval pessoense” mediado por Gilson
Renato, seguido de lançamento e shows,
de hoje até sexta-feira, a partir das 15
horas, no auditório do Sesc Centro João
Pessoa.

Dentro da programação serão coloca-
dos temas como “Carnaval e Turismo”,
“Carnaval de Identidade Cultural” e
“Carnaval Tradição e Folia de Rua”. O
evento contará ainda com as presenças
de Elzário Pereira (secretário de Turis-
mo de João Pessoa), Edivaldo Nóbrega
(secretário de Turismo do Estado), a pro-
fessora Adriana Brandilla (representan-
do o curso de Turismo da UFPB), Flávio
Tavares (sub. secretário de Cultura do
Estado), Milton Dornellas (presidente em
exercício da Funjope), a professora Ignês
Ayala, Clóvis Júnior (presidente da Fo-

Os festejos juninos, em pauta dos meios
de comunicação de massa, recebem abor-
dagem injusta quanto à sua musicali-
dade. A maioria das rádios, jornais e te-
levisão, quando se referem às promoções
de shows ou das programações musi-
cais do São João, têm dividido o cancio-
neiro em apenas dois expoentes: forró
pé-de-serra e forró estilizado. Esta se-
gunda abordagem do “forró” é facilmen-
te encontrada entre aspas.

Se o forró pé-de-serra na sua defini-

ção está ligado ao trio instrumental: san-
fona, zabumba e triângulo, e o forró es-
tilizado abrangendo os “suingues” de
repetições elétricas, como devemos defi-
nir o universo musical exposto por Do-
minguinhos, Elba, Flávio José, Alcymar
Monteiro, Maciel Melo e tantos outros
músicos, cantores e compositores que
tem o trabalho fundamentado na escola
de Luiz Gonzaga? Sabendo que não se
limitam ao trio: sanfona, triângulo e za-
bumba?

O matuto iluminado de Exu-PE, na
gênese do seu reinado, colocou ao lado
do baixo do seu acordeom (neguinhos
‘empareados’) que é grave, o triângulo
que é agudo. A zabumba que é grave dei-
xou-a junto ao teclado que é agudo. Ou
seja, a sanfona ficou no meio harmoni-
zando o tom. Seu Lua retirou isso das
bandas de pífanos. Mais tarde, dentro
desse universo, com ritmo definido, ser-
viu-se da dolência musical da viola dos
repentistas, quando tocam antecedendo

os embates poéticos, e criou o baião: rit-
mo no qual foi coroado.

Zé Gonzaga, irmão de Luiz, em entre-
vista a Marília Gabriela, na época em
que ela apresentava o SBT-Repórter, dis-
se que quando o Gonzagão foi gravar a
música Asa Branca na RCA-Victor, o
diretor presidente dessa gravadora, ini-
cialmente, se opôs a levá-la ao estúdio.
Ele achava que a música era própria
para cego cantar nas feiras. Desistiu
quando Gonzaga ameaçou romper con-
trato com a gravadora. Conclusão! Asa
Branca ainda é o maior sucesso de mú-
sica popular na história desse país. São
mais de quinhentas gravações incluin-
do faixas em outros idiomas.

A sagacidade de Gonzaga imprimiu a

sua cara. Criou o trio como base para
fazer andar sua verdade. A dinâmica do
seu trabalho foi evolutiva. Nas suas úl-
timas gravações já se percebe outros ins-
trumentos musicais como o baixo, trom-
bone, clarinete, bateria... sem agredir o
significado da base. O filho de Januário
foi tradição e modernidade dentro do
próprio metier.

Luiz, se estivesse vivo e cantando, sa-
beria unir forró e contemporaneidade
como poucos. Porque o visionário intui-
tivo, por não saber medir a dimensão
da sua própria grandeza, enxerga
adiante. O Lua é uma coluna da música
brasileira, é a gênese do xaxado, do xote
e do baião. Existe, dentro de nós, porque
toda escola tem a sua base na perpetua-
ção do crescimento do seu povo através
da formação dos seus discípulos. O for-
ró não necessita de novos adjetivos, nem
aspas. Forró é um gênero musical defi-
nido que o preconceito do país com o
Nordeste não conseguiu sufocar.

lia de Rua) e o artista Lau Siqueira.
Hoje, dia 27, será lançado e exibido na

área de lazer do Sesc, às 19 horas, o docu-
mentário “Vilô” e o lançamento do CD
“Maestro Vilô: Quarenta Anos de Frevo”.
Ainda no dia 27, às 19h30, será apresen-
tada a orquestra da banda da Polícia Mi-
litar. Já no dia 28, sob ao palco “Coral Voz
Ativa”, Eduardo Araújo e Banda e no dia
seguinte (29), JP Sax, “Quarteto de Trom-
bones”, “Grupo Oitavando”, “Orquestra
do Maestro Vilô” (composta de músicos
que trabalharam sob a batuta do maes-
tro Vilô). Antes no dia 26 ocorrerá uma
sessão especial na Câmara Municipal de
João Pessoa, às 15 horas, com a apresen-
tação da banda 5 de Agosto.

Reconhecido pelo movimento carna-
valesco na Paraíba o maestro Vilô, ape-
sar ser natural de Serra Branca, se nota-
bilizou dentro do universo musical em
todo Estado. A consagração do ativista
cultural reconhecido pelas festividades
de Momo é expressa na “Orquestra do
Maestro Vilô” em que transitou por vá-
rios espaços, inclusive a nível nacional.

Na tentativa de perpetuar seu rele-
vante legado cultural, pois no ano pas-
sado o maestro chegou a falecer, por isso
o “Tributo ao Maestro Vilô” objetiva não
apenas destacar a passagem do mestre
como também discutir as políticas pú-
blicas voltadas para as iniciativas cul-
turais.

O Sesc fica situado no Centro de João
Pessoa, na Rua Desembargador Souto
Maior, nº 281. Mais informações pelo te-
lefone (83) 3208-3159.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO O maestro Vilô dedicou sua vida à música, especificamente ao pulsante frevo

DIVULGAÇÃO

Flávio
Petrônio
flaviopetronio@bol.com.br

POETA, JORNALISTA E ESCREVE ÀS
QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA
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Nos tempos
de Lampião

Os cangaceiros cortaram os braços,
regetaram as pernas, destamparam
a cabeça, ficou um bagaço....

Bem-humorada e pulsante, banda paraibana fideliza fãs no
Nordeste ao disponibilizar músicas, cifras e vídeos na internet

s Reis da Cocada Preta sempre
apostaram que a divulgação na
internet é o melhor meio de di-

fusão do trabalho de uma banda inde-
pendente. E eles têm razão, tanto que a
cada ação planejada pela banda e exe-
cutada na grande rede surge um efeito
dominó que vai terminar com mais aces-
so no myspace (myspace.com/osreisda-
cocadapreta) e mais gente participando
de todo tipo de interação que a banda
tem no submundo virtual, além é claro
da divulgação do som dos caras que tem
acabado (eu mesmo presencio certas oca-
siões) levando cada vez mais gente aos
shows e criando fidelização do próprio
público.

A cartada da vez da realeza glicogena-

Para acessar os “Tesouros da Realeza Paraibana”:
Pra baixar tudo: http://www.4shared.com/dir/
15584005/81518602
Os_Reis_da_Cocada_Preta
My Space da banda: www.myspace.com/
osreisdacocadapreta
Fotolog: http://www.fotolog.com.br/orcp

SERVIÇO#

Cocada Preta

da é dispor todo o conteúdo da banda
para quem quiser baixar. São músicas do
primeiro disco e do EP lançado no ano
passado, além de cifras, fotos e vídeos dos
shows que a banda fez, incluindo a parti-
cipação na segunda edição do Festival
Aumenta que é Rock, no ano de 2007.

Segundo Jansen, vocalista e guitarris-
ta da banda, a intenção de disponibili-
zar o conteúdo para acesso gratuito é
em função da amplitude de divulgação
do trabalho. Por conta desse tipo de vi-
são, que acompanha o quarteto desde o
início, eles já deram o ar da graça na pá-

gina principal do You Tube , além de uma
pequena aparição no Global Fantástico.

Os Reis da Cocada Preta surgiu em 2007
e logo se firmou na dianteira da nova sa-
fra de promissoras bandas pessoenses.

Em dois anos de estrada o quarteto lan-
çou um disco e um EP e já participou dos
principais festivais de música de João
Pessoa, além de shows esporádicos em
Recife, Natal e Fortaleza. A banda é for-
mada por Jansen (vocal e guitarra), Mar-
cílio (guitarra), Felipe Ceará (baixo) e Die-
go (bateria).

Na bagagem sonora referências a ban-
das como Strokes, Queens of the Stone
Age, Gram, Kings of Leon, Interpol, Ar-
tic Monkeys etc. Guitarras melódicas,
cozinha competente e som, que alterna
momentos de suavidade e pulsação fre-
nética. Estes são os elementos dos Reis
para produzir um dos shows mais ani-
mados do cenário local.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO
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Os trabalhos gravados
em CD e EP podem ser

baixados na internet

Clotilde
Tavares
clonews@digi.com.br

JORNALISTA, ESCRITORA E ESCREVE
ÀS QUARTAS-FEIRAS NESTA COLUNA

Na semana que passou contei uma
história no meu blog (http://clotilde-
tavares.wordpress.com) que quero
compartilhar com o meu leitor d’A
União. É uma história verdadeira,
comprovada pelos pesquisadores,
passada em Lucrécia, cidade do Ser-
tão do Rio Grande do Norte. Pertinho
da cidade, há uma cruz plantada na
beira da estrada com uma placa com
o seguinte dístico: “A cruz dos três he-
róis. Francisco Canela, Sebastião Tra-

jano e Bartolomeu Paulo sucumbiram
neste lugar pelas mãos assassinas de
Virgolino Lampião na destemida mis-
são de liberdade de Egídio Dias da
Cunha, em 12 de junho de 1927.” O
lugar chama-se Caboré, e foi palco
dessa sangrenta história que está lá
todinha, muito bem contada no livro
de Raul Fernandes “A Marcha de Lam-
pião”.

A história é a seguinte: os cangacei-
ros, vindos do Ceará, entraram no Rio
Grande do Norte com o intuito de in-
vadir Mossoró. Pelo caminho assal-
tavam vilas e cidades, e faziam reféns
para obter dinheiro. Um deles foi o
fazendeiro Egídio Dias, pelo qual os
bandoleiros estavam pedindo 10 con-
tos de réis. Rapazes amigos da víti-
ma, corajosos, temerários mas inex-
perientes, resolveram ir enfrentar os
cangaceiros e resgatar o refém. Tudo
foi combinado enquanto estavam em
um forró, após algumas doses.

É Raul Fernandes quem conta: “A ra-

paziada saiu despreocupada, em alga-
zarra, estrada acima. Os cabras, em-
boscados no sítio Caboré, aguardavam
que chegassem ao alcance de tiros cer-
teiros. De súbito, ouve-se uma descar-
ga, seguida de outra. Os da frente caí-
ram varados de balas.” Foram mortos
cruelmente os três rapazes que enca-
beçavam a marcha. Os outros, ao ou-
virem os tiros, se jogaram ao chão e
rastejaram para dentro do mato, vol-
tando bem mais tarde para recolher
os corpos dos amigos.

Zé Maia, com quem conversei em
Lucrécia, contemporâneo desses
acontecimentos, dá detalhes da his-
tória: “Bartolomeu tinha chegado há

pouco tempo, era um primo da gente,
do exército, um rapaz novo, dizem
que ele atirou com a arma de fogo, di-
zem até que ele matou um, mas os
cangaceiros pegaram ele, cortaram os
braços, regetaram as pernas, furaram
os olhos, destamparam a cabeça, fi-
cou um bagaço.”Quanto ao refém,
conseguiu fugir, aproveitando-se de
uma distração dos bandidos. Raul
Fernandes conta que Egídio Dias “de-
sata, com os dentes, o nó da corda.
Tira o paletó e a camisa. Arruma as
vestes no chão e coloca o chapéu, no
lugar da cabeça, de modo a simular
sua presença.”

Egídio Dias foi o único prisioneiro a
conseguir escapar de Lampião. “For-
ça de reza, minha filha!” confiden-
ciou-me Rita Cesária, mulher de Zé
Maia. “Foi a mulher dele que rezou,
reza forte. Chegou em casa muito ju-
diado, muito maltratado, mas esca-
pou. Força de reza.” E quem sou eu
pra duvidar.

REIS DA
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CelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebritiesCelebrities
 Depois de brilharem no tapete ver-

melho do Festival de Cannes, onde
foram comparados com Brad Pit e
Angelina Jolie, Cauã Reymond e
Grazi Massafera, não retornam ao
Brasil. O casal  está sendo esperado
no Festival de Cinema de Miami,
onde acompanhará a exibição de
“Se nada mais der certo” que é pro-
tagonizado pelo Cauã.

 A Angélica e o Luciano Huck vão en-
veredar pelo teatro. O casal comprou
os direitos de um musical infantil
baseado no desenho “Charlie e Lola”
da Discovery Kids. Eles assistiram a
peça em Londres e resolveram pro-
duzí-la no Brasil. Resta saber se eles
também estarão no palco. A estreia
está prevista para julho.

 Helô Pinheiro deu entrada no Hos-
pital Copa D’Or, no Rio de Janeiro,
na segunda-feira (25), para fazer
uma ultrassonografia. A empresá-
ria, que está com cálculo renal, co-
meçou a sentir fortes dores duran-
te o ensaio para o quadro Dança
dos Famosos, do Domingão do
Faustão, da Globo, na última sexta-
feira (22).

 Amanhã, às 20 horas, na praça de even-
tos do MAG Shopping, haverá show
do apresentador e humorista Sérgio
Mallandro. Ele cantará todas suas
músicas e brincará com o público
com a famosa Porta dos Desespera-
dos, o super maluco goleiro malan-
drovisk e outros personagens que
são marcas registradas.

 Mais uma produção audiovisual ge-
nuinamente paraibana começou a
ser rodada: o curta-metragem Pedro
Pedra, escrito e dirigido por Rizem-
berg Felipe. O filme conta com foto-
grafia de João Medeiros, edição de
imagens e pós-produção de Wister
Galvão.

Pedro Pedra é uma ficção baseada
em fatos reais e conta a história de
Pedro, um garoto que ainda na in-
fância tem sua vida tristemente
marcada pelo uso de drogas. O pa-
pel principal é interpretado por José
Saul, um ator iniciante que tem a
responsabilidade de levar boa par-
te do filme.

Por DentroPor DentroPor DentroPor DentroPor Dentro2 Que festa!
Foi realmente uma noite per-

feita! Essa foi a conclusão
que todos os convidados
tiveram sexta-feira (22)
passada na super come-
moração dos 15 anos da
bela Marcela Cunha, filha
do casal Maurício e Ivana
Cunha, que viveu um
momento muito especial
em sua vida. O evento
contou com o talento dos
melhores profissionais de
produção da cidade, en-
tre eles Glauber Castro,
que conseguiu transmitir
na decoração todo o gla-
mour e requinte que a fes-
ta mereceu.  A aniversa-
riante brilhou como nun-
ca e surgiu linda em mo-
mentos estratégicos, sem-
pre com vestidos cinema-
tográficos, escolhidos
pela expert  Adélia More-
no. O cenário escolhido
foi o Paço dos Leões e a
animação ficou por conta
da banda Ala Ursa, que
esbanjou alegria e alto
astral. A coluna RCVips
esteve presente regis-
trando tudo! Confira
também a cobertura
completa no nosso portal
www.rcvips.cpm.br

Mudam de idade hoje: Antô-
nio de Oliveira Jatobá, Fa-
biana Pinto, Ivonete Barros
de Menezes, José Bernar-
dino da Silva, Lúcia Navar-
ro, Luzia Vinagre, Manoel
Raposo da Costa, Olga Bri-
to, Stella Wanderley, Suza-
na Ferreira de Melo, Tere-
zinha Paulo Neto e Thama-
ra Duarte.

Aniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes VipsAniversariantes Vips

2 Heineken e Burn
A festa Illusion, que acontecerá no próximo sábado (30) no Palazzo

Cristal, conta com mais novidades de peso. Tatiana Didier, coor-
denadora de eventos da Coca-Cola fechou parceria com este edi-
tor e marcará presença no evento com a cerveja Heineken e o
energético Burn, bebidas que fazem parte da poderosa empresa.

2 São Braz na Illusion
E quem também fechou parceria na Illusion foi o Grupo São

Braz, através de seu diretor superintendente Leonel Freire.
Os cafés São Braz, marca respeitada no mercado nordesti-
no e nacional pelo seu sinônimo de qualidade, estará fazen-
do uma deliciosa degustação para os convidados vips da
festa. Outra novidade será os sorteios de kits maravilho-
sos de cafés. Tudo de bom.

2 Em grande estilo
A próxima quinta-feira (28) promete ser inesquecível para

o mundo literário na Paraíba. A comemoração dos 60
anos do Correio das Artes, suplemento do jornal A
União, será feita em grande estilo, a partir das 19h30,
com um super coquetel na sede da Fundação José Amé-
rico, no Cabo Branco. O evento terá apresentação de
orquestras e contará com a presença de muitas perso-
nalidades.

2 Novidades no Correio das Artes
O Correio das Artes será apresentado totalmente repagina-

do,  num excelente trabalho desenvolvido pela equipe da
agência Oficina de Propaganda, que o tornou ainda me-
lhor, com mais ilustrações e textos atraentes. Ele será en-
cartado ao jornal e circulará também nas escolas públi-
cas e na versão virtual, ou seja, seu acesso será mais am-
plo e com certeza vai agradar muita gente.

Em família: Marcela, Maurício, Ivana, Maurício e Mayara
Cunha

O público jovem também prestigiou a aniversariante O casal Paulo e Selda Maia

Presença dos avós
Wilson e Tereza
Cunha

A bela Marcela
Cunha em
noite de
comemoração
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Luiza Clementino está agora
residindo em confortável
“ap” no bairro do Alto Bran-
co.

Empresárias e empresários
do setor de moda no vai e
vem ao Sul, para as novida-
des “up to date” para suas
lojas.

A exemplo de Socorro Melo
(Tok Special) e Neide Xa-
vier (Autêntica) que estão
aterrissando cheias de no-
vidades para este inverno!

Diana Coutinho, que coman-
da com sucesso a Blu’nelle,
aterrissando na Paraíba de-
pois de curta temporada
por São Paulo.

A advogada Celeide Farias afi-
velando malas para com-
promisso profissional por
Brasília.

Zélia e Geraldo Magela pas-
saram weekend por João
Pessoa, onde estiveram es-
pecialmente para impor-
tante nupcial.

Aliás, na Fiep, o prazer de
compartilhar mesa com os
engenheiros Renata Lago
(Keka) e Geraldo Magela
Barros, este último, presi-
dente do Crea-Campina
Grande.

Volto na próxima. Bye.

ColadinhasColadinhasColadinhasColadinhasColadinhas

2 Encontro informal
 Eu achei sim, uma atitude su-

per elegante, polida, a do
jornalista-escritor Nelson
Coelho, superintendente
deste jornal, ao reunir os
colunistas sociais d’A União
– Astrid Bakke, Ricardo
Castro, Hermano José, este
redator – para uma reu-
nião-almoço informal,
oportunidade de se definir
metas jornalísticas e estra-
tégias futuras do órgão. O
encontro teve lugar no Pa-

lace Grill, em João Pessoa, e
contou com a presença ilus-
tre do secretário executivo,
o jornalista Genésio de Sou-
za, da Secretaria Estadual
de Comunicação.

 Vários assuntos ficaram de-
finidos! – Principalmente,
quanto às comemorações
alusivas aos 60 anos do Cor-
reio das Artes, suplemento
literário acoplado ao jornal
A União, que é um patrimô-
nio paraibano de reconhe-
cimento nacional. A grande
noite festiva acontecerá
amanhã, a partir das 19h30,
na Fundação Casa de José
Américo, na Capital, e da
programação fazem parte:
lançamento da Edição Espe-
cial do Correio das Artes;
lançamento do Concurso
Nacional de Conto e Poesia;
lançamento de Concurso de
Redação para alunos de es-
colas públicas e particula-
res do Estado; lançamento
de Selo Comemorativo (Cor-
reios e Telégrafos); lança-
mento do Projeto Itineran-
te; outorga de Placa Come-
morativa a ex-editores e a
familiares do jornalista Ed-
son Régis e do advogado Síl-
vio Porto, fundadores do
Suplemento.

2 Vips & Tops
 A empresária Jaqueline
Aguiar afivelando malas
para uma circulada rápida
por Fortaleza, sua terra na-
tal. Ela e Pedro Jorge, o ma-
rido, comandam com suces-
so a Óptica Versailles.

 Careca e Coca Nobre, Léo e
Ceiça Sttar, Tércio e Renata
Nobre passaram o último
final de semana por Carua-
ru. Foram especialmente
prestigiar um nupcial! – Eu
volto.

 O lançamento oficial da re-
vista Campina Grande Imó-
veis, no terraço panorâmi-
co da Fiep, foi um sucesso.
Da crônica social, este reda-
tor e Celino Neto (que fez a
apresentação e cerimonial
da noite). Conto depois!

 Continua a repercutir o su-
cesso que foi a festa “Revi-
vendo a Boate Skina”, no
ambiente deslumbrante da
L’Amelie – cobertura do Edi-
fício Rique. Apesar de algu-
mas fotos da noite, nesta
página, comento em colunas
próximas!

 A revista “Festa” é uma bí-
blia social. Grato pelo exem-
plar! – Aliás, circula tam-
bém no high society, a edi-
ção de relançamento do in-
formativo “O Vip” – comen-
tando tudo que acontece na
vida social da Paraíba.

2 Almoço
Coincidentemente, eles comemoravam 44 anos de casados naquele

dia! – Estou falando dos queridos amigos-compadres médicos
Ivan e Salete Alencar, com quem estivemos almoçando na sexta
feira última. Na mesa, também, o filho graduado em Computa-
ção, Wlademir Alencar, e o neto pré-universitário Jorge Alen-
car. São sempre momentos os mais agradáveis os que passamos
com os Alencar, pessoas queridas, amigas já de tanto tempo,
das nossas melhores afeições.

2 Convite
Bonito e sugestivo o convite para a festa em torno do niver do colunista

Ricardo Castro, próximo sábado, na nova casa de recepções da Capi-
tal, a Palazzo Cristal. A festa tem por tema “Illusion” – numa referên-
cia ao mundo fantástico da magia, numa homenagem gloriosa e de
encantamento puro ao luxuoso Cirque du Soleil. Gratíssimo.

2 Gentil
A professora Marlene Veras – que, por muito tempo, lecionou no

Senac de nossa cidade – é dessas pessoas gentis e cheias de aten-
ções, como bem condiz pessoas de fina educação. Uma amiga de
muito tempo, de religiosidade aguçada, sempre pronta a trans-
mitir uma mensagem de fé e otimismo aos seus semelhantes.
Nosso abraço de carinho para ela.

2 Grande noite
Vou contar nas colunas próxi-

mas, o brilhantismo e gla-
mour regional da festa
coordenada pela dupla de
odontólogos Rilávia Cardo-
so e Ajalmar Maia e por
Buega Gadelha (Fiep-Sesi),
ontem a noite, no centro de
convenções do Garden Ho-
tel. A grande noite de home-
nagens teve total apoio do
Governo do Estado, PMCG,
Sebrae/PB, Vitamassa, Cen-
tral da Construção, Facisa,
Fipe/Sesi e do Centro de Or-
todontia Integrado-COI.
Agradecemos pelo convite!

2 Torre do Mosteiro
 O padre Severino Neves, que

ocupa uma das paróquias
da cidade de Caruaru, este-
ve passando alguns dias
aqui em Campina e recebeu
hospitalidade das irmãs re-
ligiosas do Mosteiro das Cla-
rissas. Ele foi o celebrante,
inclusive, da missa das seis,
domingo último, e depois
tivemos o prazer de tomar
café com ele, no refeitório do
Mosteiro.

 A propósito, no próximo ano,
o Mosteiro das Clarissas es-
tará atingindo 60 anos de
fundação e uma programa-
ção religiosa e festiva será
cumprida, com certeza. A
torre do Mosteiro, aliás, pre-
cisa de uma pintura, para
que esteja bem bonita por
ocasião das festividades, e
as irmãs religiosas reivin-
dicam ajuda financeira –
principalmente da parte do
comércio – para que a obra
seja realizada. Ligue o tele-
fone 3321.2432, fale com a
Irmã Coleta e ofereça sua
contribuição.

2 Nova idade
 A empresária Luzineide Fa-

rias (o filho, Léo) convidou
os familiares e alguns ami-
gos para almoço festivo, na
área de recepções do edifí-
cio onde moram – no Cato-
lé, em comemoração ao ani-
versário do marido, o pro-
fessor Urbano Lima. Tudo
aconteceu no último domin-
go, com animação musical
de Kátia e Gabmar Caval-
canti, Márcio Teles, Cleane e
seu sax – esta vinda da ci-
dade de Cuité.

 Marcaram presenças: Célio
Farias e Rita (com a filha Rai-
ane), Josivaldo e Nade, Ade-
laide Farias e Herval, Josélia,
Adauto e Moema, José Perei-
ra e Leneide – com os filhos
Caio (a namorada Laíse) e
Émyle (o namorado, Rossi-
ne), Ataliba e Damião Lima,
Janeide Lima e Júnior, Máxi-
ma Lima e o filho Mateus,
Emede e Shirley Teles Caval-
canti, Gilson Souto e Vanda
– com os filhos Elton e Re-
nan, o colunista Hermano
José, entre outros mais.

Revivendo a
Skina: Gorete
Gomes e
Giovana Motta
Ramos

Nos embalos
da L’Amelie, o
animadíssimo

casal Marco
Túlio (Inabel)

Sales Farias

Comandando uma das mesas mais
concorridas da L’Amelie, o casal Luiz
Alberto (Salete) Leite

O secretário executivo da Secretaria Estadual de Comunicação, Genésio de
Souza, ladeado pelos colunistas Ricardo Castro, Hermano José, este redator
e pelo superintendente d’A União, jornalista-escritor Nelson Coelho

A colunista
Astrid Bakke,
sempre
brilhante e
glamourosa,
clicada pelo
flash do redator
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Agenda

2 CINEMA
ANJOS E DEMÔNIOS - (140
min/Legendado) – Cens. 16
anos. Suspense. Box 5 e 6 –
14h30 e 12h50 (exceto terça
e quinta) e 17h30; 15h40,
17h30, 18h30, 20h30 e
21h30. Tambiá 5 - 14h00,
17h00 e 20h00.

STAR TREK - (126 min/Le-
gendado) – Cens. 14 anos.
Ficção. Box 1 – 13h20 (ex-
ceto terça e quinta), 16h00,
18h40, 21h20. Box 8 (Du-
blado) - 15h00, 17h40.
Tambiá 2 - 20h20.

X- MEN ORIGENS: WOLVE-
RINE - (114 min) – Cens. 14
anos. Ação. Box 2 e 7 –
13h00 e 14h00 (exceto terça
e quinta),15h35, 16h35,
18h05, 19h05, 20h35 e
21h35. Box 3 (Dublado) –
13h30 (somente sexta, se-
gunda e quarta-feira),
16h05, 18h35, 21h05. Tam-
biá 4 - 14h00, 16h10,

18h20 e 20h30. Campina 4 -
14h20, 16h30, 18h40 e
20h50.

A FESTA DO GARFIELD -
(84 min/Dublado) – Cens.
Livre. Animação. Box 3 –
14h10 (somente sábados e
domingos).

DIVÃ - (93 min/Digital) –
Cens. 14 anos. Comédia.
Box 4 – 15h05, 17h05,
19h10, 21h15.

PRESSÁGIO - (124 min) –
Cens. 12 anos. Suspense –
Box 8 – 21h00.

ANJOS DA NOITE - A REBE-
LIÃO - Censura 16 anos.
Aventura.  Tambiá 1 - 14h30/
18h30. Campina 2 - 16h20/
20h20.

OS DELÍRIOS DE CONSUMO
DE BECKY BLOOM - Cens. 12
anos. Romance. Campina 1 -
19h00/ 21h00.

EVOCANDO ESPÍRITOS. Cens.
14 anos. Terror. Campina 1 -
15h00/ 17h00.

A MONTANHA ENFEITIÇADA -
Censura 12 anos. Aventura.
Tambiá 2 - 14h20, 16h20 e
18h20. Campina 2- 14h20 e
16h20.

VELOZES E FURIOSOS 4.
Censura 14 anos. Ação. Tam-
biá 1 -16h30/ 20h30. Campina
3 - 14h40/ 16h40/ 18h40/
20h40.

UMA NOITE NO MUSEU 2 -
(140 min) – Cens. Livre.
Aventura. Box 2 e 5 – 13h10
e 14h10(excento terças e
quintas-feiras), 15h30,
16h30, 18h00, 19h00, 20h20
e 21h20. Tambiá 6 - 14h15,
16h15, 18h15 e 20h15.

CHE -  Censura 12 anos.
Tambiá 3 – 15h00, 17h30 e
20h00.

Áries (21/03 a 20/04)  - Esta será uma
fase das mudanças efetivas e da
fundamentação de tudo o que começou
e deu andamento nos últimos dois
meses. Você deve colocar um ponto
final em relacionamentos que já não
fazem nenhum sentido, tanto
comerciais como afetivos.

Gêmeos (21/05 a 20/06) - É bom
que você continue atento à
comunicação e fechamento de negócios
nos próximos dias. Se puder adiar
alguma decisão será melhor e mais
interessante até para investigar mais
minuciosamente os detalhes do
negócio.

Câncer (21/06 a 20/07)  - A lua em
seu signo faz uma oposição com
Plutão logo pela manhã e isso
possibilitará a você a finalização
definitiva de algumas situações que já
não suporta mais.  Isso pode
acontecer sempre que ultrapassamos
os limites da paciência.

Libra (21/09 a 20/10) - Há algum
tempo você espera que alguns
processos sejam definitivamente
finalizados, mas sem sucesso. Esta
semana há grande chance de o ritmo
natural da vida voltar ao normal.
Finalizações estão previstas
especialmente a relacionamentos que
não fazem nenhum sentido.
Capricórnio (21/12 a 20/01) -

O movimento direto de saturno traz a
você inúmeras chances de novos
negócios que provavelmente
estruturarão definitivamente sua vida
material e financeira. Procure pegar
mais leve em suas emoções. Não seja
tão inflexível nos julgamentos e
procure aceitar as escolhas.

Virgem (21/08 a 20/09) - Nesta
semana você pode esperar pelo
andamento mais rápido de projetos e
mesmo situações com pessoas que se
encontravam estagnadas, com
nenhuma chance de acordos. Tudo
acontecerá mais rapidamente daqui
em diante.

Sagitário (21/11 a 20/12) - Você
tem estado de bem com o ambiente
que o rodeia. Amigos, amores,
estudos, trabalho, cada coisa
ocupando novamente, mas
lentamente o seu devido lugar.
Saturno ainda pressiona, mas mesmo
assim você sente que algo já está
diferente.
Peixes (20/02 a 20/03) -  Você estará
mais inspirado e romântico no dia de
hoje e isso pode fazer com que você
transmita uma energia de paz e
tranqüilidade, o que é muito bom para
aparar algumas arestas em seus
relacionamentos pessoais. Agora é a
hora de colocar os pingos nos is, no
entanto a gentileza.

Touro (21/04 a 20/05)  -  Você ainda
imersa à necessidade de isolamento e
reclusão, no entanto, a vida social e
romântica tem exigido muito de você
neste período. Sua vontade é de ficar
quieto e escondido de tudo e de
todos, mas sabe que não é o
momento de fazer isso.

Leão (21/07 a 20/08) - Hoje você vai
preferir ficar quieto em seu canto, sem
muita conversa. É um dia para pensar
em tudo o que tem acontecido em sua
vida e provocado tantas mudanças.
Certamente há um lado em você que
buscou tudo o que está vivendo
agora.

Escorpião (21/10 a 20/11) -

Mercúrio ainda estará retrogrado
durante toda semana e isso pode
atrapalhar o fechamento de alguns
negócios ou mesmo acordos entre
parcerias comerciais ou românticas.
Procure adiar qualquer decisão
importante e não assine nenhum
contrato.
Aquário (21/01 a 19/02)  - Hoje
você pode sentir alguma
instabilidade em seu trabalho, mas
procure não se abalar com
acontecimentos passageiros. Nada
de grave acontecerá, portanto
continue focado em sua criatividade
e possibilidade de acordos e
parcerias nesse setor.

YOGA E BUSINESS

Campina sedia ‘Negócios para a Vida’
Quem pensa que di-

nheiro tem um link único
e absoluto com o mundo
material está muito enga-
nado. As ressignificações
possibilitadas pelo business
moderno apontam para
outras facetas da comple-
xa teia que leva ao sucesso
no mundo dos negócios.

Conhecedores desse
atualíssimo conceito espi-
rititual voltado para os ne-
gócios, os terapeutas
Abraão Carvalho e Walter
Franco vão ministrar o
curso ‘My Life, My Bu-
siness - Negócios para a
Vida’, em Campina Gran-
de. As aulas serão no Cen-
tro de Convenções do
Garden Hotel, sexta-fei-
ra, sábado e domingo pró-
ximos, dias 29, 30 e 31
deste mês.

Os três dias de aulas
são voltados para ‘homens
e mulheres jupiterianos’,
profissionais classificados

por especialistas nos astros
como ‘gente de poder e
prosperidade (empresários,
gestores, líderes, empre-
endedores e políticos, por
exemplo).

As práticas ensinadas
no curso garantirão a
harmonização e o equilí-
brio entre corpo e mente.

O resultado disso, claro, é
sucesso nos negócios.

O curso está sendo or-
ganizado pelos diretores
do Shambala - Espaço do
Despertar Humano, de
João Pessoa. Mais infor-
mações pelo 4141-2094
ou através do site http://
shambalapb.com.

Executivos e
empresários estarão
no ‘Negócios
para a Vida’
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Trabalho do Iphaep é

A

DESTAQUE NO PAÍS
preservação dos bens materiais
e imateriais da Paraíba, com des-
taque para o trabalho que é rea-
lizado no Centro Histórico de

João Pessoa, onde a preocupação maior
tem sido interagir com os proprietários,
no sentido de que se encontrem soluções
para a recuperação e revitalização dos
imóveis da cidade de 424 anos. Este tem
sido o tema das palestras dos técnicos
do Iphaep – Instituto do Patrimônio His-
tórico e Artístico do Estado da Paraíba,
em eventos realizados em vários muni-
cípios do Estado e também em Ouro Pre-
to (MG).

Na quinta-feira (21), o diretor do Iphaep,
Damião Ramos Cavalcanti, e o coorde-
nador de arquitetura e ecologia, Raglan
Gondim, participaram da 7ª Semana
Nacional de Museus, realizada pelo Mi-
nistério da Cultura. Eles estiveram na
Casa do Artista Popular e debateram
sobre o “Centro Histórico de João Pes-
soa: patrimônio nacional – Novas pers-
pectivas de desenvolvimento sociocul-
tural’. A mesa-redonda reuniu, ainda,
representantes do Iphan, Probech, Uni-
versidade Federal da Paraíba e Prefeitu-
ra de João Pessoa.

Na segunda-feira (18), o diretor este-
ve em Bananeiras, para realizar uma
palestra sobre “O Patrimônio Histórico
Preservado e o Turismo”. O seminário
no Brejo paraibano reuniu prefeitos e se-
cretários municipais, além de represen-
tantes do Sebrae/PB, interessados em
utilizar o rico acervo patrimonial da re-
gião como atrativo turístico.

A Estação Ferroviária de Bananeiras é
tombada pelo Iphaep desde 2001. E, du-
rante o seminário, o diretor Damião Ca-
valcanti garantiu à prefeita Marta Rama-
lho e ao público presente ao evento que
“em 90 dias, será concluído o tombamen-
to do patrimônio histórico de Bananeiras”.

Na cidade histórica de Ouro
Preto, o Iphaep foi destaque no
Fórum Reflexões sobre o
Patrimônio Cultural, que discutiu
os projetos de recuperação e
revitalização dos sítios históricos
de todo o Brasil

Na cidade histórica de Ouro Preto, o
Iphaep foi destaque no Fórum Refle-
xões sobre o Patrimônio Cultural, rea-
lizado pelo IAB/MG, que discutiu os
projetos de recuperação e revitaliza-
ção dos sítios históricos de todo o Bra-
sil. Entidades patrimoniais, gestores
públicos e privados e arquitetos deba-
teram em torno das questões centrais
da gestão urbana dentro de cidades
históricas - cultura, turismo, conser-
vação, desenvolvimento urbano e sus-
tentabilidade.

O diretor Damião Ramos Cavalcanti

Debate sobre gestão urbana de
cidades históricas, cultura e turismo

O projeto “Cinema vai à Escola”,
do Sesc Campina Grande, continua
sua programação e exibe, hoje (27)
os filmes “No Meio da Rua”, “O Gri-
lo Feliz” e “O Menino Maluquinho”.

O projeto visa educar os sentidos atra-
vés da sétima arte e ser um instrumento
de apoio as disciplinas curriculares, le-
vando a alunos e professores os elemen-
tos básicos da linguagem audiovisual.
Além disso, busca a formação de uma
plateia, interligando o cinema ao apren-
dizado em sala de aula.

Ontem, a exibição aconteceu na Es-
cola Motivação – Centro Educacional
da Mônica, no bairro Rocha Caval-
cante, a partir das 15 horas. Já hoje, a
sessão será na Escola Municipal CEAI
– Dr. Elpídio de Almeida, na Ramadi-
nha II, às 9 horas e 15 horas. Esta ini-
ciativa ocorre de forma itinerante, em
parceria com o Departamento Nacio-
nal do Sesc. As escolas interessadas
em participar do “Cinema Vai à Es-
cola” devem se dirigir ao Sesc Centro,
no setor de Cultura, localizado na Rua
Giló Guedes, 650, no Centro, ou atra-
vés do telefone (83) 3341-5800, para
agendar a participação.
EDITORAÇÃO: JÚNIOR DAMASCENO

avaliou o tema: “Habitação e diversi-
dade nos centros e sítios de interesse de
preservação/Sustentabilidade”, desta-
cando “A ação do Iphaep no atual Go-
verno do Estado”. Na ocasião, ele expli-
cou que “a celeridade dos trabalhos é
uma determinação do governo.

Já a arquiteta Cristina Evelise, chefe
da Divisão de Fiscalização, Infração e
Multas do Iphaep, que também esteve
em Ouro Preto, foi convidada para dis-
cutir a “Conservação e formas de finan-
ciamento dos imóveis públicos e priva-
dos / Apropriação para novos usos”.

Três filmes são
exibidos hoje
no ‘Cinema Vai
à Escola’, em JP

Professor Damião Ramos Cavalcanti, presidente do Iphaep, em uma de suas palestras

Cena de ‘O menino Maluquinho’

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Cagepa convoca 245 candidatos
Relação está no Diário Oficial de hoje e os aprovados no concurso público devem se apresentar à Companhia na próxima 2ª feira para exame médico

Jô Carvalho
ASSESSORIA DA CAGEPA

Companhia de Água e
Esgotos da Paraíba (Ca-
gepa) divulga nessa

quarta-feira, 27, no Diário Ofi-
cial do Estado, relação conten-
do nomes de aprovados no úl-
timo concurso público da em-
presa e que estarão aptos a se
apresentarem à Companhia a
partir da próxima segunda-fei-
ra (1º) para realização de exa-
mes médicos.

 Nesse primeiro momento, de
acordo com informação do pre-
sidente da Companhia, Edísio
Souto, estarão sendo convoca-
dos pela empresa 147 Leituris-
tas, 07 Analistas Comerciais, 10
Cadastradores, 69 Agentes de
Manutenção, 07 Engenheiros e
05 Técnicos em Saneamento.
Segundo ele, os convocados de-
verão atender as necessidades
da empresa nas seis regionais
da Companhia, localizadas nas
cidades de João Pessoa, Campi-
na Grande, Guarabira, Patos,
Sousa e Cajazeiras.

De acordo com o diretor Ad-
ministrativo e Financeiro da
empresa, Alfredo Nogueira Fi-

lho, as convocações estão sen-
do feitas de acordo com as ne-
cessidades da Cagepa. Ele asse-
gurou que, após a realização dos
exames médicos, a Companhia
parte imediatamente para o
processo de contratação. “Con-
tinuaremos contratando à me-
dida que, no decorrer do prazo
de validade do concurso, forem
surgindo as necessidades”,
lembrou. O concurso da Cage-
pa tem validade de dois anos,
podendo, de acordo com o inte-
resse da Companhia, ser reno-
vado por igual período.

  Segundo a gerência de Capi-
tal Humano da Cagepa, os con-
vocados nesta etapa devem se
dirigir até a sede da Companhia,
localizada na rua Feliciano Cir-
ne, s/nº, no bairro de Jaguaribe,
na Capital, em datas e horários
estabelecidos no edital, publica-
do no Diário Oficial. As informa-
ções também podem ser obti-
das no site da Companhia
www.cagepa.pb.gov.br.

O concurso público da Cage-
pa foi realizado em outubro do
ano passado. No total, foram
inscritos 77 mil candidatos.
Desse total, 3.581 foram apro-
vados.

Chuva atrapalha serviços da Força-Tarefa
Cleane Costa
REPÓRTER

BURACOS EM JOÃO PESSOA

As chuvas que caíram no
final de semana na Grande
João Pessoa atrapalharam os
serviços da força-tarefa or-
ganizada pela Companhia
de Água e Esgotos da Paraí-
ba - Cagepa para consertar
buracos existentes em diver-
sos bairros da Capital. Mes-
mo assim, a empresa consi-
derou que o resultado foi po-
sitivo, tendo em vista que
60% das ruas programadas
foram atendidas com obras
de pavimentação.

Das 29 ruas programadas
para receber os serviços de
reposição de pavimento em
12 bairros da região metro-
politana, 16 foram atendidas
nos bairros da Torre, Jagua-
ribe, Centro, Mandacaru, Ex-
pedicionários e Bessa. A ave-
nida Ruy Carneiro, na altu-
ra do bairro Jardim Luna, e

a rua Casimiro de Abreu, no
Brisamar tiveram os serviços
iniciados, porém não concluí-
dos em razão das chuvas. Dei-
xaram de receber a operação
tapa-buracos os bairros de João
Agripino, Altiplano, Miramar,
Alto do Céu e Cabedelo.

Segundo a Assessoria de Im-
prensa da Cagepa, a diretoria
está reestruturando o crono-
grama dos serviços da força-
tarefa para atingir essas ruas
que não foram atendidas no
último final de semana. Entre-
tanto, ressalta que tudo vai de-
pender da não ocorrência de
chuvas, inclusive a manuten-
ção da programação de ruas a
serem beneficiadas no próximo
final de semana.

A força-tarefa foi organizada
pela Cagepa para repor, duran-
te três finais de semana, cerca
de mil metros quadrados de
pavimentos em diversos bair-
ros da Grande João Pessoa, cu-
jas ruas estão com o trânsito

prejudicado por causa dos
buracos resultantes de con-
sertos realizados pelo órgão
na rede de abastecimento
d’água e esgotos. “São de-
mandas que encontramos
acumuladas e que, para o bem
da população, precisamos
sanar”, justificou o presiden-
te do órgão, Edísio Souto.

Nesta primeira etapa da
força-tarefa está sendo pro-
gramado o atendimento das
maiores e principais vias
arteriais, cujo trânsito está
comprometido. Os traba-
lhos começaram na sexta-
feira, mas não puderam ser
concluídos devido ao mau
tempo. O gerente regional
da Cagepa no Litoral, Kahlil
Gibran Pereira, explicou que
não se pode garantir a qua-
lidade de serviços de repo-
sição de pavimento com
tempo chuvoso. “Tecnica-
mente, estaríamos jogando
dinheiro fora”, argumentou.

Cerca de três mil processos
estarão em pauta hoje, na quin-
ta edição do Projeto Conciliar
da Justiça do Trabalho. O dia
inteiro, das 7 às 18 horas, será
dedicado por juízes e servido-
res ao exercício do entendimen-
to, da negociação, da concilia-
ção. Serão mais de 60 magistra-
dos e cerca de 500 servidores
atuando nas 27 Varas do Tra-
balho e no Juízo Auxiliar de
Conciliação de Precatórios –
Jacop, na sede do TRT, buscan-
do liquidar ações trabalhistas
de empresas privadas e preca-
tórios, de Instituições públicas.

Somente em João Pessoa, a
estimativa é de que mil proces-
sos estejam em pauta para con-
ciliação e em Campina cerca de
500. A cidade de Patos surpre-
endeu e mais de 300 processos
estarão em pauta. O TRT foi
obrigado, inclusive, a designar
um juiz para auxiliar a titular
da VT, Maria das Dores Alves.

Na sede do TRT, as audiências
já começaram e estão sendo
presididas pela juíza Ana Pau-
la Cabral Campos no Juízo Au-
xiliar de Conciliação de Preca-
tórios. A magistrada está sen-

Educação
destaca a
legalidade
de contratos

O secretário de Estado da Edu-
cação e Cultura, Sales Gaudêncio,
defendeu a prática adotada pela
Secretaria de Administração es-
tadual com o objetivo de morali-
zar os contratos que estão sendo
firmados para os profissionais da
área educacional, bem diferente
do que ocorria na gestão passa-
da. O assunto foi tratado, entre
outros temas, em reunião com os
gerentes executivos e gerentes re-
gionais de Educação e Cultura,
nessa terça-feira (26), na Escola de
Serviço Público (Espep), em João
Pessoa.

Sales Gaudêncio chamou a
atenção dos gerentes para apri-
morar os serviços prestados pela
Educação, cumprindo os precei-
tos legais. Ele conclamou a todos
os segmentos da sociedade para
melhorar o nível do ensino e bai-
xar as taxas de analfabetismo.
Segundo o secretário, as contra-
tações estão obedecendo às neces-
sidades das escolas.
EDITORAÇÃO: JOSÉ INÁCIO(ZEZINHO)

Janildes Andrade
ASCOM DA SEC

Assaltante de
carros e cargas
é preso pela
polícia da PB

Projeto Conciliar julga hoje 3 mil processos

Um dos maiores assaltantes de
carros e cargas da Paraíba, Wag-
ner Fernando Costa do Nasci-
mento, 32, o Fernandinho, apon-
tado como mentor de vários as-
saltos foi preso por volta das
22h30 da segunda-feira (25), na
cidade de Recife/PE. A prisão
aconteceu durante uma opera-
ção conjunta desenvolvida pela
Delegacia de Vigilância Geral
(DVG) de João Pessoa e a Polícia
Rodoviária Federal.

De acordo com o delegado Wag-
ner Dorta, adjunto da DVG, Fer-
nandinho foi interceptado pela
polícia quando desembarcava
no aeroporto dos Guararapes.
“Ele estava vindo de São Paulo e
foi preso ainda dentro da aerona-
ve. Não houve reação e a prisão
foi feita com tranquilidade pela
nossa equipe”, disse a autorida-
de. Ainda segundo o delegado,
contra Fernandinho pesavam
seis mandados de prisão pelos
crimes de roubo qualificado, ten-
tativa de homicídio, formação de
quadrilha, porte ilegal de arma e
falsidade documental.

do auxiliada, também, pela juí-
za Rosivânia Gomes e pelo ser-
vidor Eduardo Guedes Pereira.

Já confirmaram presença re-
presentantes dos municípios
de Lucena, Bayeux, João Pes-
soa, Barra de São Miguel, Jua-
zeirinho, Massaranduba, Um-
buzeiro e Queimadas, além da
Empresa de Limpeza Urbana
de João Pessoa – Emlur. Os mu-
nicípios de Conde e Queima-
das estão em outra pauta,
marcada para esta quinta-fei-
ra. Amanhã estarão na mesa
de conciliação na sede do Ja-
cop somente empresas priva-
das e ex-funcionários.

R$ 165 MILHÕES
O Projeto Conciliar, criado

em 2005 com o objetivo de rea-
lizar o máximo possível de
acordos em conflitos trabalhis-
tas, obteve ao longo dos últimos
quatro anos resultados surpre-
endentes, onde mais de R$ 165
milhões foram negociados.

Esta quinta edição do pro-
jeto Conciliar e o II Fórum so-
bre Acidente de Trabalho,
que acontece amanhã, são
realizados pelo TRT e Ama-

tra 13, em parceria com a
Caixa Econômica Federal e
apoio da OAB e Procurado-
ria Regional do Trabalho.

FÓRUM
O Tribunal Regional do Tra-

balho, em parceria com a As-
sociação dos Magistrados do
Trabalho – Amatra 13, realiza
nesta quarta-feira, no auditó-
rio do Fórum Maximiano Fi-
gueiredo, o II Fórum sobre Aci-
dente de Trabalho. O evento,
que acontece paralelo ao Pro-
jeto Conciliar, tem como obje-
tivo informar à sociedade ci-
vil, com foco nos empregados
e empregadores, sobre os ma-
lefícios sociais e econômicos
decorrentes do tema.

“A ideia é dar continuidade ao
Fórum com a realização de
eventos que objetivem a dimi-
nuição dos índices de acidentes
de trabalho”, disse o presidente
do TRT, juiz Edvaldo de Andra-
de, lembrando que, no evento
será distribuída uma cartilha
sobre acidente de trabalho, con-
tendo os pontos mais importan-
tes, tanto para o empregado,
como para o empregador.


